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КАЛЕНДАРЬ
Праздничные даты текущего месяца

l Международный день 
детей, больных раком.

l День памяти о россиянах, 
исполнявших служебный 
долг за пределами 
Отечества.

15 февраля
l Всемирный день 

проявления доброты 
(приветствий).

l День российских 
студенческих отрядов.

17 февраля 18 февраля
l Масленица.

l День транспортной 
полиции России.

21 февраля 23 февраля
l Всемирный день 

родного языка. 

l Всемирный день 
экскурсовода.

l День защитника 
Отечества.

С момента возникновения комис-
сии система социальной защиты де-
тей непрерывно развивалась. Меня-
лось её название, но неизменными 
оставались цели и задачи, которые 
включают в себя профилактическую 
работу, направленную на устране-
ние беспризорности, на своевре-
менное принятие мер по спасению 
детей, стоящих на пути нарушения 
закона.

В век информационных техноло-
гий с появлением телефона и Интер-
нета количество писем постепенно 
уменьшилось, так как на смену бу-
мажным конвертам пришла элек-
тронная почта, которая является бо-
лее быстрой, удобной и надёжной. 
И, тем не менее, нельзя сказать, что 
Почта России утратила свою акту-
альность, жители до сих пор пользу-
ются её услугами. Люди отправляют 
и получают письма, корреспонден-
цию, оформляют подписку на газеты 
и журналы, за счёт Интернет-торгов-
ли увеличивается количество посы-
лок. А также через организации по-
чтовой связи производится выплата 
пенсии. Всё это говорит о том, что 
услуги, оказываемые Почтой Рос-
сии, востребованы, особенно в ма-
лочисленных населённых пунктах. 
Но возможно ли качественное ока-

Запрет большегрузам 
на автостоянку 

Ежегодно с наступлением зимнего периода в посёлке ЯГУ 
появляется большое количество большегрузных автомо-
билей, которые не только выстраиваются на главной до-
роге, но и используют в качестве автостоянки территорию 
рядом с жилыми домами. Водители мусорят и бесконечно 
травят жителей выхлопными газами, несмотря на то, что в 
жилой зоне запрещена стоянка с работающим двигателем 
в течение длительного времени. 

Для большегрузных автомобилей в черте города действует ряд огра-
ничений: нельзя ездить по центральным улицам, необходимо соблю-
дать скоростной режим и многое другое. Согласно п. 17.2 в жилых зо-
нах запрещается стоянка грузовых автомобилей, масса которых пре-
вышает 3,5 тонны. Это говорит о том, что парковка должна осущест-
вляться на специальных стоянках. В противном случае сотрудники 
ГИБДД при личном обращении граждан обязаны привлечь виновных 
к административной ответственности. Нахождение таких автомоби-
лей в жилой зоне не только отрицательно влияет на экологическую 
обстановку и преграждает проезд, но и создаёт опасные условия для 
жизни населения. Припаркованные грузовики в жилой местности на-
шего города не редкость. 

Для жителей общежития по адресу: ул. Снежная, 1, как и для прожи-
вающих по адресу: ул. Вернадского, 1а, каждый выход из дома срав-
ним с испытанием. Мало того, что в квартирах невозможно дышать, 
так ещё и люди стали передвигаться по посёлку крайне осторожно. 
Устькутяне настолько устали жить в таких условиях, что собираются 
устроить митинг. 

Записала Марина Новикова.

Назначена первая выплата 
при рождении первенца

На минувшей неделе в торжественной обстановке по-
здравили первую устькутянку, подавшую документы для 
назначения дополнительной ежемесячной выплаты при 
рождении первенца.

Согласно новому закону с 1 января текущего года в России появи-
лась новая мера поддержки семей при рождении первого ребенка и 
до достижения им полутора лет. Речь идёт об абсолютно новом виде 
выплаты, которая, по сути, не является пособием, а также не отменя-
ет и не заменяет другие пособия, выплачиваемые для детей из фе-
дерального бюджета. 

Анастасия Будаева обратилась в «Управление социальной защиты 
населения по городу Усть-Куту и Усть-Кутскому району» с документа-
ми, необходимыми для назначения пособия по уходу за ребёнком до 
полутора лет. Молодая женщина была приятно удивлена тому, что 
она может рассчитывать на дополнительную помощь от государства. 
Теперь семья будет получать ежемесячно из средств федерального 
бюджета 10 390 рублей. По-мнению Анастасии, такого рода забота со 
стороны государства является немаловажной для малоимущих семей.

Напоминаем, что право на получение выплаты имеют семьи, в ко-
торых среднедушевой доход не превышает 1,5-кратную величину 
прожиточного минимума трудоспособного населения. Кроме того, на 
дополнительную финансовую поддержку могут рассчитывать приём-
ные родители и опекуны. В расчет берётся не только официальная 
зарплата, но и любые дополнительные денежные поступления, в том 
числе пенсии.

Записала Марина Новикова.

100 лет Комиссии по делам 
несовершеннолетних и защите их прав

Искренние поздравления членам 
комиссии адресовала мэр Усть-
Кутского муниципального образо-
вания Тамара Климина, по мнению 
которой, нет ничего важнее детей в 
нашей жизни. Она поблагодарила 
всех, кто защищает их права.

Образовательным учреждениям 
города и района были вручены бла-
годарственные письма за внимание 
и плодотворное сотрудничество, 
предупреждение безнадзорности, 

правонарушений несовершеннолет-
них, а также защиту их прав и закон-
ных интересов.

На протяжении многих лет ответ-
ственным секретарём комиссии яв-
лялась Татьяна Кулакова, которая 
по праву была награждена почётным 
знаком «За заслуги перед городом 
Усть-Кутом».

Задачей сотрудников КДН и ЗП 
является не наказание подростков, 
а оказание помощи и поддержки де-
тям и их родителям, чтобы в даль-
нейшем ребёнок смог найти себя в 
этой жизни. 

Прошло 100 лет, но комиссия по 
делам несовершеннолетних оста-
ётся востребованной и на сегод-
няшний день.

Записала Марина Новикова.

В РКДЦ «Магистраль» состоялось торжественное мероприя-
тие, посвященное 100-летию Комиссии по делам несовершен-
нолетних и защите их прав. Юбиляров поздравили мэр УКМО, 
представители районной администрации и образовательных 
учреждений.

В полумраке и холоде работают 
почтальоны п. Янталь

Почтальоны посёлка Янталь работают в здании, в котором на 
протяжении трёх лет отсутствует теплоснабжение. Температу-
ра воздуха колеблется от -2 до +7 градусов, в зависимости от 
погодных условий. Воду работники вынуждены приносить из 
дома. В отделении связи нет санузла для сотрудников и из-за 
перегоревших ламп недостаточное освещение.

зание услуг в тех отделениях, где нет 
условий для сотрудников? К одному 
из них на сегодняшний день можно 
отнести отделение, находящееся в 
посёлке Янталь.

В здании на протяжении трёх лет 
отсутствует теплоснабжение. Тем-
пература воздуха колеблется от -2 
до +7 градусов, в зависимости от 
погодных условий. В октябре 2017 
года был установлен котёл, но те-
плее от этого не стало. Кроме того, 
в стенах глубокие трещины. Исполь-
зование дополнительных обогрева-
тельных приборов исключено из-за 
ветхой электропроводки, которая не 
выдержит дополнительной нагрузки. 
Вода во время мытья полов застыва-
ет. Причём, эту воду работники вы-
нуждены приносить из дома. И на 
этом проблемы не заканчиваются. 
В отделении связи нет санузла для 

сотрудников, и из-за перегоревших 
ламп недостаточное освещение.

Неоднократно сотрудники почты 
обращались к руководству, но по-
ка эти обращения не принесли ни-
какого результата. Единственным 
выходом из сложившейся ситуации 
является замена здания. 

На официальный запрос «ТРК 
«Диалог» с просьбой прокомменти-
ровать сложившуюся ситуацию отве-
тила Валерия Горелик, главный спе-
циалист по корпоративным коммуни-
кациям: «УФПС Иркутской области 
сообщает, что в помещении почто-
вого отделения была установлена 
временная система отопления. Од-
нако сильная изношенность здания 
и отсутствие отопления в остальных 
помещениях, собственником кото-
рых филиал не является, не позво-
ляет эффективно его использовать. 
Поэтому в ближайшее время почто-
вое отделение будет переведено в 
арендованное помещение». Вопрос 
о том, как можно качественно вы-
полнять свою работу в полумраке и 
холоде, несмотря на сокращённый 
рабочий день, до сих пор остаётся 
открытым.

Записала Марина Новикова.



3Пятница, 16 февраля 2018 г.С ПРАЗДНИКОМ!

«В транспортной полиции 
должны работать профессионалы»

ИсторИя созданИя
История создания транспортной 

милиции в городе Усть-Куте уходит 
корнями в 1954 год, когда в связи 
со строительством железнодорож-
ной магистрали Тайшет-Лена было 
принято решение об образовании 
линейного отделения милиции на 
станции Заярск и находящегося в 
его подчинении линейного пункта 
милиции станции Лена. Первым на-
чальником ЛПМ на станции Лена 
был назначен И.П. Петухов. 14 ноя-
бря 1974 года Приказом МВД СССР 
на станции Лена было создано ли-
нейное отделение милиции числен-
ностью 13 сотрудников. 

С самого начала создания ЛОВД 
на станции Лена трудились А.Н. На-
конечный, Г.И. Макеева, Т.И. Соколь-
ская и другие. С 1974 года одним из 
структурных подразделений ЛОВД 
на станции Лена стал линейный 
пункт милиции в аэропорту Усть-Кут. 
В 2007 году это структурное подраз-
деление вновь претерпело преобра-
зования. В нашем городе был создан 
Ленский линейный отдел милиции, в 
состав которого входили водная ми-
лиция, железнодорожная и милиция, 
обеспечивающая безопасность на 
воздушном транспорте.

Протяжённость 
террИторИИ 

В Ленский линейный отдел вхо-
дят линейные пункты полиции Усть-
Илимска, Коршунихи, Киренска, Ки-
ренги и непосредственно Усть-Кута. 
Все линейные пункты действуют со-
обща, сотрудники выезжают на ме-
сто совершения преступлений.

По протяжённости отдел обслужи-
вает больше тысячи километров во-
дной глади (то есть всю реку Лену, 
начиная от Жигаловского района и 
до устья реки Витим) и участок же-
лезной дороги от станции Чёрная 
(на границе Железногорского и Брат-
ского районов) до перевала Даван, 
а также железнодорожную ветку на 
Усть-Илимск.

Кадры, Проверенные 
временем

– Я пришла в отдел в 2011 году 
руководителем следственного под-
разделения, – рассказала Т.С. Ис-
маилова, – дела мне передавала 
Татьяна Витальевна Зорина, под-
полковник юстиции. Она – профес-
сионал своего дела, грамотный 
специалист, ещё с советских вре-
мён работавшая в следственных 
органах, успешно расследовавшая 
все преступления, и экономиче-
ские в том числе. Но, когда я при-
ступила к обязанностям, в отделе 
не было руководителя. До этого 
длительное время отдел возглав-
лял полковник полиции Хазбулат  

Хаджиевич Исмаилов, который пе-
редал слаженный коллектив мне. 

В подчинении у Татьяны Серге-
евны – 90 человек личного состава, 
каждый на виду. Практически все ру-
ководители остались прежними. Это 
Александр Динович Сон, начальник 
отделения по борьбе с преступными 
посягательствами на грузы, которые 
во время следования могут «поте-
ряться» (то есть имеет место доку-
ментальное мошенничество либо 
недовложение грузов). На службе в 
органах внутренних дел – более 20 
лет в подразделениях криминальной 
милиции, в Ленский линейный от-
дел пришёл из Осетровского ЛОВД 
в 2007 году. Александр Динович – 
настоящий дока, человек, которому 
можно доверить абсолютно всё и 
быть уверенным, что он не подведёт. 

Ещё один сыщик от Бога – на-
чальник уголовного розыска Евгений 
Сергеевич Медведев. Равных им, 
пожалуй, нет. Что касается охраны 
общественного порядка, то такая 
работа носит скорее профилактиче-
ский характер (что не снимает обя-
занностей выявлять преступления), 
ею занимается Игорь Владимирович 
Шуляк. Он – квалифицированный со-
трудник, надёжный товарищ, имеет 
огромный опыт работы в Осетров-
ском ЛОВД, когда проводились со-
вместные рейды с «Рыбнадзором», 
для обеспечения правопорядка со-
провождались пассажирские суда. В 
подчинении Игоря Владимировича 
– дежурная часть, с которой начи-
нается вся работа органов внутрен-
них дел, подразделение патрульно-
постовой службы и ПДН. 

Огромный опыт работы в подраз-
делении по делам несовершенно-
летних имеет Татьяна Александров-
на Пахомова. Подразделение дозна-
ния возглавляет Ольга Викторовна 
Теремецкая (в прошлом – одна из 
ведущих следователей Госнарко-
контроля). Из Госнаркоконтроля при-
шёл старший оперуполномоченный 
группы по контролю над оборотом 
наркотиков майор полиции Васи-
лий Александрович Кобликов, спе-
циалист широкого профиля. Дли-
тельное время инспектором штаба 
кропотливо выполняет служебные 
обязанности капитан полиции Татья-
на Сергеевна Терехова. То есть ос-
новной костяк – кадры, проверенные 
временем, за многолетнюю и до-
бросовестную службу награждены  
ведомственными наградами.

работа строИтся 
на выявленИИ  
ПрестуПленИй

Заявления от потерпевших – 
в основном по факту хищения в  
поездах денег или личных ве-
щей. Также поступают заявления о  

18 февраля в нашей стране отмечается День транс-
портной полиции России (в текущем году этому струк-
турному подразделению исполняется 99 лет). В обя-
занности сотрудников транспортной полиции вхо-
дит не только поддержание порядка и обеспечение без-
опасности пассажирских и грузовых перевозок, но и 
охрана правопорядка на объектах инфраструктуры 
– на железнодорожных и водных вокзалах, в портах и  
аэропортах, а также многое другое. Накануне знаменательной 
даты корреспонденту газеты «Диалог-ТВ» удалось встре-
титься с начальником Ленского линейного отдела полиции 
Восточно-Сибирского линейного управления полковником  
Татьяной Сергеевной Исмаиловой. Она подробно познакоми-
ла со спецификой работы, поделилась историческими фак-
тами и поздравила коллег с профессиональным праздником.

пропаже людей: ехали в назначен-
ный пункт и не доехали.

Если другие подразделения поли-
ции работают над раскрытием того, 
что заявлено, в транспортной поли-
ции принцип работы несколько иной. 

Она строится на выявлении пре-
ступлений (они носят латентный 
характер, то есть «скрытые»: со-
трудники отделения выявляют их 
при получении оперативной ин-
формации, которая отрабатывает-
ся и в дальнейшем помогает выйти 
на преступников). Выявленные та-
ким образом преступления – это и 
незаконный оборот наркотических 
средств, и оружия, и преступления 
экономического характера. Чтобы 
доказать виновность подозревае-
мого лица, приходится приложить 
невероятные усилия. Злоумышлен-
ник и его жертва зачастую прожива-
ют в разных городах и, например, 
при краже телефона, стоимость ко-
торого не превышает пяти-семи ты-
сяч, при проведении следственных 
действий приходится тратить (на те 
же командировки) в разы больше, 
чем сам предмет преступного пося-
гательства.

– С каждым годом количество 
преступлений возрастает (за год 
выявляется около двухсот), – рас-
сказывает о специфике работы Т.С. 
Исмаилова, – причём о преоблада-
нии той или иной категории сказать 
нельзя: в один год могут превали-
ровать преступления, связанные с 
незаконным оборотом наркотиков, 
в другой – с незаконным оборотом 
оружия. Бывает, что среди выявлен-
ных преступлений преобладает мо-
шенничество (одно время чуть ли не 
еженедельно поступали заявления о 
хищении денег с банковских карт и 
о хищении телефонов мошенниче-
ским способом). Доводилось рас-
следовать убийства.

Несколько лет назад совершалось 
большое количество преступлений, 
связанных с хищением шапок (с 
припозднившихся прохожих их сры-
вали на виадуке). Сейчас, конечно, 
грабежей нет, многие преступления  
информационного характера. Они 
совершаются либо посредством мо-
бильных телефонов, либо при помо-
щи банковских карт. Допустим, тот 
же незаконный оборот наркотиков 
сейчас практически бесконтактный: 
в длинной цепочке наркоторговли 
никто не знает друг друга в лицо. 
Деньги перечисляются на счета, ча-
сто зарегистрированные на подстав-
ных лиц, так что по части конспира-
ции преступники ушли на сто шагов 
вперёд, доказать виновность очень 
сложно, но возможно. 

Примером этому послужит  
раскрытие в 2016 году дела по 
незаконному обороту наркоти-
ков в Нижнеилимском районе на  

станции Коршуниха-Ангарская (имен-
но таким бесконтактным способом, по  
«закладкам»). Преступника задер-
жали, он был осужден на 14 лет ли-
шения свободы. 

В прошлом году поступила инфор-
мация о незаконной продаже (на 
территории нашего города) гаши-
ша. После проведения ряда опера-
тивных и технических мероприятий 
наркоторговца задержали, при обы-
ске изъяли около 0,5 килограмма 
гашиша. Задержание лиц, причаст-
ных к незаконному обороту нарко-
тических средств, проводится и не-
посредственно на очагах произрас-
тания дикорастущих конопли и мака 
(так, в 2013 году было изъято 74 кг 
растений, содержащих наркотиче-
ские средства). Совместно с сотруд-
никами ППС организуются рейды 
как плановые, так и при получении  
оперативной информации.

стИхИйное бедствИе
Существенное беспокойство до-

ставляют и так называемые вахто-
вики, причём, как выразилась сама 
Татьяна Сергеевна, это стало уже 
притчей во языцех. Люди работают 
вахтовым методом – на поезде до-
бираются до станции Лена, а потом 
на вертолётах, машинах или снова 
по железной дороге – дальше до 
нефтяных или газовых месторож-
дений.

Когда такой контингент едет на 
вахту, особых проблем не доставля-
ет, но, когда с вахты – это превраща-
ется в стихийное бедствие. Самый 
наглядный пример: выезжающий с 
вахты человек, находясь в состоя-
нии алкогольного опьянения, убил 
одного из пассажиров и нанёс но-
жевые ранения двум другим (кста-
ти, именно у вахтовиков чаще всего 
изымается незаконно хранящееся 
оружие).

Порой и сами «принявшие на 
грудь» становятся жертвами соб-
ственной безалаберности. Такие 
случаи время от времени проис-
ходят с вахтовыми работниками 
газонефтяных компаний, когда ра-
ботодатели после окончания вах-
ты расторгают с людьми трудовые 
договоры, перечисляют расчёт. Это 
маленькая уловка, которой рабо-
тодатели до сих пор пользуются: 
если работника не уволить, то за 
него нужно будет нести ответствен-
ность, пока он не доберётся до до-
ма. В ожидании поезда мужики, по 
нескольку месяцев не видевшие 
спиртного, коротают время за рю-
мочкой-другой, пока не перестают 
отдавать отсчёт своим действиям, 
некоторые приходят в себя через 
двое-трое суток (без одежды, теле-
фона, банковской карты). 

– К сожалению, в нашем горо-
де, как во многих других (и это  

не секрет), есть люди, специально  
отслеживающие выезжающих с вах-
ты, – поделилась наблюдениями 
Т.С. Исмаилова, – они становятся 
лёгкой добычей. Сейчас этот вид 
преступлений – самый распростра-
нённый. Следить за правопорядком 
на железной дороге тяжело. Но мы 
получаем телеграммы: допустим, 
по нашей территории едет 300 или 
более артельщиков. И, пресекая 
противоправные действия, сопро-
вождаем этот контингент чуть ли не 
до пункта назначения.

24 часа на связИ
Возвращаясь к вопросу о кадрах, 

Татьяна Сергеевна уточнила, что 
половина кадрового состава служит 
непосредственно в линейном отделе 
станции Лена, вторая половина – во 
входящих в отдел линейных пунктах 
полиции. Раз в квартал начальник 
отдела объезжает все подразделе-
ния, хоть это непросто: Усть-Илимск 
далеко, нелегко добраться и до Ки-
ренска… Но со всеми подразделе-
ниями – на связи.

– И хоть общение по телефону – 
строго по уставу («здравия желаю, 
товарищ полковник»), я понимаю, 
что у каждого из моих подчинённых 
– своя семья, судьба, – продолжила 
Т.С. Исмаилова, – все мы люди, и у 
сотрудника может что-то случиться, 
а ему – задерживать преступника. 
Это надо учитывать. Руководителю 
нужно быть мобильнее, гибче, про-
ницательнее: по-другому нельзя. 
Любая внештатная ситуация – ночью 
звонок или утром – без разницы: я 
24 часа на связи.

таКИе сотруднИКИ 
нужны

Как справедливо заметила Т.С. 
Исмаилова, работа в полиции край-
не неспокойная, но её надо любить 
и конкретно знать, что ты хочешь. И 
уж точно никто не поспорит с тем, 
что в полиции должны работать про-
фессионалы. 

– Если человек хочет служить в 
нашем отделе – с образованием, 
прекрасно ориентированный в юри-
дических вопросах, – подчеркнула 
Татьяна Сергеевна, – такие кадры 
нужны. Я поздравляю с профессио-
нальным праздником всех, кто свя-
зал свою жизнь с транспортной по-
лицией. И горжусь ими: мои сослу-
живцы всегда работают с огоньком, 
поэтому и раскрываемость престу-
плений высокая. 

А мне остаётся только присоеди-
ниться к вышесказанным словам. 
Будьте всегда на высоте! Счастья 
вам, стражи порядка, и благопо-
лучия!

елена Попова,
фото предоставлено ленским 
линейным отделом полиции.

В Ленском линейном отделе полиции – кадры, проверенные временем.
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Надо, значит, 
надо

Сам Александр Леонидович счи-
тает, что его жизнь такая же, как у 
многих других: родился, учился, был 
призван в армию на Тихоокеанский 
флот. Службу проходил с 1975-го по 
1978 год. Вступил в партию. Демоби-
лизовался в звании младшего лей-
тенанта. Александр к этому времени 
уже был женат, подрастал ребёнок. 
Нужно было решать вопросы с жи-
льём и работой. Когда пошёл вста-
вать на учёт в горком партии, полу-
чил предложение трудоустройства 
в ОРУ (командиром роты). Отра-
ботал там четыре года, после чего 
был направлен в МВД, в уголовный 
розыск. Сначала засомневался, не 
хотел идти, но если партия сказала 
«надо», значит, надо. Через два года 
получил направление в Ленинград-
скую академию МВД (на годичные 
курсы). Предлагали остаться там, 
но А.Л. Рыбаков вернулся в род-
ной город, где прошёл путь от опер- 
уполномоченного до замначальника 
уголовного розыска. В разное вре-
мя служил на разных должностях:  
замначальника ОБХСС, отдела  
внутренних дел, начальником ми-
лиции общественной безопасности.

Командировка 
в Чечню

В 2001 году в Иркутское ОВД при-
шла разнарядка, что в течение года 
сотрудники органов внутренних дел 
должны обеспечивать на территории 
Чечни правопорядок. В апреле в со-
ставе Иркутского ОМОНа и СОБРа 
Александр прошёл переподготовку. 
В неё входила милицейская, обще-
войсковая подготовка (нужно было 
командовать людьми: нести ответ-
ственность, принимать решения). 

Александра, а вместе с ним ещё 
21-го устькутянина в составе второй 
группы командировали в Чечню (они 
участвовали во Второй чеченской 
кампании). В составе воинского эше-
лона сводного отряда Иркутской об-
ласти доехали до Гудермеса, оттуда 
ребят сопровождал бронепоезд до 
Ханкалы, а потом уже небольшими 
группами на вертолётах их отправи-
ли в Аргун.

Боевое  
крещение

Получилось так, что Александр 
Леонидович ещё в Аргуне попал под 
артобстрел (когда высадили послед-
нюю группу, уже стемнело, и Алек-
сандр остался один). Ориентиров-
ки никакой, темно. Непонятно, куда 
бежать. До рассвета пролежали с 
оказавшимся поблизости омонов-

Верность долгу
15 февраля в России отмечается важная памятная дата — 

День памяти о россиянах, исполнявших служебный долг за 
пределами Отечества. Но и те, кто проходил службу в горячих 
точках нашей страны, всегда готовы представлять её интере-
сы там, где потребуют обстоятельства, — в боевом строю или 
на гражданском поприще. Об одном таком человеке, которому  
адресованы эти слова — участнике Второй чеченской кампании 
Александре Леонидовиче Рыбакове — и пойдёт мой рассказ.

цем под машиной: высунуть голо-
ву – верная смерть. «Да уж, попали 
под раздачу», — вспоминает сейчас 
тот случай А.Л. Рыбаков. Для него 
это было первым боевым крещени-
ем. Лишь под утро, когда рассвело, 
прибыл в штаб: нужно было прини-
мать отдел. 

Обеспечение 
безопасности

В подчинении у Александра Лео-
нидовича находилось 350 человек, 
а сам он в звании подполковника 
занимал должность замначальни-
ка объединённого сводного отряда, 
дислоцировавшегося в городе Ар-
гун. Сибирякам предстояло сменить 
челябинский отряд. Они обеспечива-
ли безопасность федеральных блок-
постов, а также внутренних постов, 
сопровождали воинские колонны, 
участвовали в «зачистке» — опе-
ративно-силовых мероприятиях по 
проверке документов, досмотру по-
мещений с целью задержания подо-
зрительных лиц. Александр Леони-
дович вспоминает: 

— Обстрелы места дислокации 
были практически каждый день, при-
ходилось тяжело. Мне уже – 45 лет, 
взрослый мужик, а со мной — мо-
лодые ребята, совсем ещё юнцы. 
Кругом – развалины, танки вкопаны 
в блиндажи. 

Народ  
неприхотливый

Воду привозили на «водовозке»: 
местную, из колодцев пить было 
невозможно. Питание — самое про-
стое, солдатское. Особого выбора 
не было (из консервированной киль-
ки в томатном соусе готовили уху), 
но военные – народ неприхотливый. 

На войне  
как на войне

На войне как на войне, а там, 
как известно, убивают. На глазах у  
Александра Леонидовича погиб  
сослуживец. Раненых на вертолётах 
отправляли в госпиталь. Бывало, что 
и боевики попадали в плен.

Население к российским солдатам 
было настроено по-разному. А.Л. 
Рыбаков встречал в Аргуне быв-
ших военнослужащих, проходивших 
службу в Сибири. С ними сложились 
хорошие отношения: эти чеченцы 
приходили в отряд, беседовали с 
нашими парнями, задавали вопро-
сы. Александр Леонидович старался 
обрести и расположение старейшин. 
Менее миролюбиво были настроены 
те, у кого в этой войне погибли род-
ные и близкие.

«Пропажу» 
нашли

Однажды Александр Леонидович 
«потерялся»: договорился о встрече 
со школьниками. В торжественной 
обстановке он вручил им российские 
паспорта, рассказал про БАМ (дети 
слушали эти рассказы с открытыми 
от удивления ртами), подарил значки 
и буклеты. Замкомандира потеряли: 
по сути, ушёл и не вернулся. Шко-
ла находилась недалеко от распо-
ложения отряда, вскоре «пропажу» 
нашли и были поражены тем, как во 
время военных действий подполков-
ник нашёл возможность и желание 
пообщаться с детьми.

Сберёг  
земляков

Командировали усть-кутских ре-
бят в Чечню 3 мая, а вернулись они 
домой в конце августе. Все, до еди-
ного! Сберёг Александр Леонидович 
земляков. 

О выполнении служебного дол-
га тогда говорить было не принято. 
«Съездили да съездили в команди-
ровку», — объясняет А.Л. Рыбаков.

По стопам  
родителя  

пошли и дети
Вернулся на службу в органы вну-

тренних дел. Он отличник МВД, на-
граждён многочисленными награда-
ми: медалями «Ветеран МВД Рос-
сии» и «За безупречную службу», 
нагрудными знаками «За верность 
долгу», «За заслуги перед городом». 

Уже потом, когда ушёл на пенсию, 
создал в горотделе ветеранскую 
организацию и общественный Со-
вет внутренних дел (а помог в этом 
Александру Леонидовичу началь-
ник горотдела полковник Х.Х. Исма-
илов). По стопам родителя пошли 
и дети. «У меня служат все, — не 
без гордости добавляет А.Л. Рыба-
ков, — сын, дочь, зять, и даже внук 
с отличием окончил институт МВД и 
в настоящее время проходит служ-
бу в главном управлении Иркутско-
го ОВД».

Надо  
объединиться
С прошлого года в нашем городе 

начала работу общественная орга-
низация ветеранов и инвалидов бо-
евых действий «Контингент», в неё 
входят участники всех локальных 
конфликтов. 

— Конечно, это дело нужное, — 
уверен Александр Леонидович, 
— воинам-интернационалистам и 
всем, кто служил в горячих точках, 
нужно объединиться (только в Пер-
вую и Вторую чеченскую кампанию 

было командировано около 200 на-
ших земляков). Непросто перенести 
ужасы войны. Люди замкнулись в 
себе, есть проблемы со здоровьем. 
Многим нужна помощь. 

День памяти воинов-интернаци-
оналистов — дата особенная. А 
ребятам, которые исполняют свой 
воинский долг вдали от Родины, в 
первую очередь, желаю вернуться 
домой целыми и невредимыми. И, 
конечно, семейного благополучия 
(семья — это надёжный тыл). 

Елена Попова,
фото предоставлено  

А.Л. Рыбаковым.

В семье Рыбаковых служат все: сын, дочь, зять и внук.

В 2001 году Усть-Кутские сотрудники ОВД проходили службу в Чечне. На фото: С. Якушев, А. Рыбаков,   
И. Таюрский, В. Трифанов, С. Лунич. 

Усть-Кутская общественная организация 
 ветеранов и инвалидов боевых действий «Контингент» 

поздравляет всех воинов, выполнявших  
интернациональный долг в республике Афганистан!

Сыны России доблестно сражались
И на чужбине побеждали зло,
Навечно в нашей памяти остались,
Хоть много лет с тех давних пор прошло.

А кто не смог живым с войны вернуться,
Их ратный подвиг не забыть вовек:
Те дни в Афгане болью отзовутся
Сейчас в сердцах неравнодушных всех.

И будем помнить, сколько время длится,
Мы воинов, погибших в той войне,
Желаем всем: «Пусть больше не случится
Такого горя на родной Земле...»
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В РАЙОННОЙ АДМИНИСТРАЦИИ
Начался административный со-

вет с торжественного момента: Та-
мара Климина вручила благодар-
ственное письмо Нине Атыевой 
за добросовестный многолетний 
труд в системе профилактики без-
надзорности и правонарушений 
несовершеннолетних на террито-
рии района в связи со 100-летием 
КДН и ЗП.

Далее перешли к обсуждению 
прохождения отопительного сезо-
на в районе. Тяжелая ситуация на 
котельной Нии, топливо на исходе. 
За последние полгода из бюдже-
та районной администрации на 
содержание котельной и приоб-
ретение топлива было выделено 
около 12 миллионов рублей, но 
затрат на обслуживание тепло-
источника не производилось. На 
заседании совета Михаил Барс, 
первый заместитель мэра УКМО, 
объявил о том, что написал заяв-
ление в полицию для проведения 
бухгалтерских исследований. Так-
же кризисная ситуация возникла в 

сфере обслуживания электросе-
тей Нии, Верхнемарково, Ручья, 
Янталя и Звездного. В Янтале 
планируется приобретение необ-
ходимого дизель-генератора для 
аварийного отключения электро-
энергии, ремонт электросетей и 
строительство подстанции на 100 
миллионов рублей. Кроме этого, 
передача обслуживания электро-
сетей красноярской компании 
«Сибэнергоактив». Принимаются 
меры во всех поселениях. 

Далее Лариса Василькова, глав-
ный специалист по охране труда, 
представила годовой отчет, по 
результатам которого всем руко-
водителям предприятий выданы 
рекомендации по выполнению 
мероприятий снижения производ-
ственного травматизма. Проведе-
но внеочередное заседание, на 
котором присутствовали руково-
дители предприятий, допустивших 
легкие и тяжелые несчастные слу-
чаи травматизма в 2016-2017 гг. В 
течение года активно проводилось 

обучение специалистов по охране 
труда, мероприятия по привлече-
нию внимания работодателя к во-
просам соблюдения охраны труда 
и сохранения жизни и здоровья 
работников.

В детских садах № 24, 29 за-
крыты две группы по причине вы-
явления у детей ветряной оспы и 
острой кишечной инфекции. 

В областном конкурсе по кон-
струированию учащиеся МОУ 
СОШ № 3 заняли первое место.

Анатолий Ильин, главный врач 
ОГБУЗ «Усть-Кутская РБ», со-
общил о том, что в рамках фе-
деральной программы районная 
больница получила реанимобиль, 
в скором времени он выйдет на 
линию. 

В завершении совещания про-
звучала информация от пред-
ставителей правоохранительных 
органов, управления культуры 
и спортивно-оздоровительного 
центра.

Алена Зингаева

ПРОИСШЕСТВИЯ

НОВОСТИ ИНК

В ГОРОДСКОЙ АДМИНИСТРАЦИИ
9 февраля в городской админи-

страции состоялось еженедель-
ное совещание. Первым стоял во-
прос прохождения отопительного 
сезона. По информации Влади-
мира Паламара теплоисточники 
города работают в штатном ре-
жиме, создан нормативный запас 
топлива.

По итогам года определен про-
цент собираемости платежей на-
селения: в 2017 году он не превы-
шает 90 процентов. Специалисты 
отмечают незначительное сниже-
ние собираемости. Юридические 
службы ведут работу с должни-
ками, направляя в суд исковые 
требования по погашению задол-
женности. 

Оксана Саврасоа, заместитель 
главы города по экономическим 
вопросам, рассказала об итогах 
прошедшего накануне селектор-
ного совещания с Министерством 
строительства России. По инфор-
мации, представленной в ходе 
работы, в Минстрое разработали 
методологию определения разме-

ра платы за жилищные услуги. Ут-
верждение ожидается в феврале, 
органы местного самоуправления 
должны будут пересчитать размер 
платы за жилищные услуги в со-
ответствии с этой методологией. 

Усть-Кут готовится к проведе-
нию рейтингового голосования по 
определению территорий, которые 
будут благоустроены в текущем 
году в рамках программы «Ком-
фортная городская среда». На за-
седании общественной комиссии 
определили территории, которые 
будут выставляться на голосова-
ние: сквер у стадиона Водник (ул. 
Речников), сквер им. Зверева (ул. 
Пролетарская), Новая набережная 
реки Лена (от ул. Кирова, 28 до 
пер. Комсомольский, 1а), пешеход-
ная зона (от Кирова, 14 до Кирова, 
98), площадь около РКДЦ «Маги-
страль». Гражданам будет пред-
ложено проголосовать не более, 
чем за четыре территории.

В настоящее время продолжа-
ется подготовка дизайн-проектов, 
которые будут представлены го-

рожанам для ознакомления. Го-
лосование состоится 23 марта с 
12 до 20 часов местного времени 
на специальных участках, откры-
тых в школах № 8, 1, 4, 5, РКДЦ 
«Магистраль», ДК «Речники», ДК 
«Мостростроитель», библиотеке 
микрорайона «РЭБ». 

Далее Галина Метенкина, пред-
седатель комитета промышленно-
сти, транспорта, связи и потреби-
тельского рынка, рассказала об 
итогах совещания с перевозчика-
ми, которые осуществляют пере-
возки крупногабаритных грузов. До 
сведения перевозчиков доведено, 
что на территории города действу-
ет муниципальная услуга по воз-
мещению вреда, причиняемого ав-
томобильным дорогам транспорт-
ными средствами, готовятся схема 
размещения дорожных знаков, а 
также мероприятия, связанные с 
весовым и габаритным контролем.

Остальные вопросы на совеща-
нии решались в рабочем порядке.

Полина Зубрилина

Изменился размер 
социального пособия на 

погребение
С 1 февраля размер социального пособия на погребение 

в Иркутской области составляет 6 841,57 руб., для северных 
районов – 7 411,70 руб.

Социальное пособие на погребение по линии Пенсионного фонда 
выплачивается органом, в котором умерший получал пенсию, при 
условии, что он не работал на день смерти. Пособие может быть  
выплачено любому лицу, взявшему на себя организацию похорон.

Для того чтобы получить пособие, необходимо обратиться в тер-
риториальный орган ПФР по месту получения умершим граждани-
ном пенсии. При себе необходимо иметь документ, удостоверяю-
щий личность, справку о смерти умершего получателя, выданную 
органами ЗАГС.

Оформление документов для осуществления выплаты социаль-
ного пособия на погребение производится в день обращения. Непо-
средственная выплата социального пособия на погребение произ-
водится через организации почтовой связи на основании поручения, 
выданного заявителю специалистами территориальных органов ПФР, 
а также через кредитные организации путем перечисления денеж-
ных средств на счет заявителя.

Если захоронение умерших, не работавших на день смерти пен-
сионеров, осуществлялось специализированной службой, то орга-
ны Пенсионного фонда возмещают данной организации стоимость 
услуг, предоставляемых согласно гарантированному перечню услуг 
по погребению.

Данное пособие не выплачивается в том случае, если обращение 
за ним последовало  по истечении  шести месяцев со дня смерти.

В том случае, если умерший пенсионер на день смерти являлся 
работающим, социальное пособие на погребение выплачивается 
страхователем (работодателем). Если умерший на день смерти не 
являлся пенсионером и не работал, то социальное пособие на по-
гребение выплачивается органами социальной защиты населения.

Клиентская служба Управления ПФР
 в Усть-Кутском районе Иркутской области 

(межрайонное).

Работы по строительству нового 
энергокомплекса начались в 2015 
г. Первый машинный зал (энер-
гоблок с двумя газотурбинными 
установками) суммарной мощно-
стью 24 МВт был запущен в дека-
бре 2016 года, второй – в феврале 
2017, третий – в ноябре 2017 года. 
В составе энергокомплекса есть 
узел подготовки газа, в машзалах 
установлена автоматическая угле-
кислотная система пожаротуше-
ния. Подрядчиком по проектиро-
ванию и строительству комплекса 
«под ключ» выступила российская 

Школьника из Усть-Кута, звонившего ради развлечения 
на номер пожарной охраны, сотрудники полиции в качестве 
воспитательной меры пригласили на беседу с начальником 
Усть-Кутского пожарно-спасательного гарнизона Виктором 
Крохтой.

В течение месяца на пульт пожарной охраны поступали звонки от 
хулигана, который основательно усложнял работу сотрудников МЧС, 
занимая горячую линию с утра до вечера. Хулиганом оказался 9-лет-
ний мальчик по имени Вадим. Выяснилось, что около месяца назад 
в его классе государственные инспекторы по пожарному надзору, 
проводя профилактическую беседу с детьми, напомнили о теле-
фонных номерах служб экстренного реагирования. Ребёнок решил 
развлечься, без надобности названивая на номера «101» и «112». 
Школьником вплотную занялись инспекторы по делам несовершен-
нолетних. Для того чтобы не на словах, а на деле доказать мальчику 
ущерб, который он мог нанести своими звонками, его вместе с мамой 
пригласили в пожарную часть. Разговор с начальником гарнизона, 
человеком в погонах, произвёл впечатление.

«Вадиму объяснили, в чём заключается работа пожарных и дис-
петчеров, а также ценность самых первых минут, когда пожар толь-
ко начинается, и чем раньше звонок поступит на номер «101», тем 
больше вероятность спасти чью-то жизнь и имущество. При этом 
свободная телефонная линия – важное условие экстренного реа-
гирования пожарных, которые выезжают к месту пожара в течение 
одной минуты. Особую опасность таят в себе именно преднамерен-
ные звонки и ложные вызовы, поэтому отвечать за них придется по 
всей строгости закона», – сообщил начальник Усть-Кутского пожар-
но-спасательного гарнизона Виктор Крохта.

Мальчику с мамой устроили экскурсию по пожарной части, пока-
зали технику и быт огнеборцев в надежде, что школьник осознает 
важность профессии спасателей, проникнется чувством ответствен-
ности за свои действия. А маме Вадима поручили контролировать 
сына и разъяснять ему последствия его поведения. Ребёнком, кото-
рого взяли на контроль инспекторы по делам несовершеннолетних, 
займутся также психологи, однако в первую очередь ответственность 
за него лежит на родителях, которые оказались вполне благополуч-
ной семьёй и не ожидали от своего чада таких действий.

По информации Главного управления МЧС России 
по Иркутской области.

компания «Энергосервис». Ростех-
надзор выдал разрешение  на за-
пуск энергоцентра в режиме про-
мышленного применения.  

Вдали от объектов электросете-
вой инфраструктуры Иркутская не-
фтяная компания развивает соб-
ственную генерацию, и надежным 
партнером в решении этих вопро-
сов являются предприятия россий-
ского машиностроения. С 2012 го-
да газотурбинные установки (ГТУ) 
вырабатывают электроэнергию на 
производственных объектах груп-
пы компаний ИНК. 

Топливом является попутный 
нефтяной газ, содержащийся в 
нефти месторождений ИНК. Ис-
пользуя российское энергогене-
рирующее оборудование и газ в 
качестве сырья для генерации, 
компания решает сразу несколь-
ко задач: утилизация газа, энерго-
обеспечение производственных, 
вспомогательных и бытовых со-
циальных объектов, поддержка 
отечественного производителя. 

В настоящее время электро-
станции ИНК способны выраба-
тывать около 170 МВт – достаточ-
но для энергоснабжения города 
с населением 70 тысяч жителей, 
при этом мощности задействова-
ны не более чем на 70%, и компа-
ния имеет серьезный резерв для 
дальнейшего развития. 

Пресс-служба ИНК

Энергоцентр мощностью 72 МВт заработал 
на Ярактинском месторождении ИНК

В консультационном пункте по защите прав потребителей 
проводится горячая линия в связи со Всемирным днем за-
щиты прав потребителей на тему: «Сделаем цифровые рын-
ки справедливыми и честными».

С 19 февраля по 5 марта 2018 года будет проведена го-
рячая линия в рамках Чемпионата мира по футболу 2018 г.

С 12 по 26 марта 2018 года будет проведена горячая ли-
ния в рамках Всемирного дня защиты прав потребителей.

Мероприятия будут проходить по адресу: г. Усть-Кут, 
ул. Кирова, 91.

Новая газотурбинная электростанция введена в эксплуатацию 
в начале 2018 года. Энергоцентр построен по новейшим экологич-
ным технологиям и полностью закрывает потребности в электро-
энергии производственных объектов на Ярактинском нефтегазо-
конденсатном месторождении. 

Ложный вызов 
юного хулигана
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«Прямой вопрос – прямой ответ»

Традиционно, в последнюю 
пятницу месяца, в телеэфире 
ТРК «Диалог» вышла програм-
ма «Прямой вопрос – прямой 
ответ» с участием мэра Усть-
Кутского муниципального обра-
зования Тамары Александровны 
Климиной и главы города Усть-
Кута Александра Викторовича 
Душина.

 
Т.А. Климина:
— Добрый вечер. Я очень рада, 

что сегодня в прямом эфире пере-
дачи принимает участие Александр 
Викторович Душин. Он человек 
очень занятой, и всё же смог вы-
брать время, чтобы принять уча-
стие в телепередаче. Для меня это 
большая поддержка, так как много 
поступающих вопросов связано с 
городским хозяйством, и сегодня их 
можно задать главе города.

В.И. Рассказова:
— Прежде чем прозвучат вопро-

сы, хочу передать Вам, Тамара 
Александровна, обращение людей 
старшего поколения, проживающих 
в мкр. «Речники». Надеюсь, что в 
следующей передаче мы получим 
ответ на это обращение. 

Первый вопрос касается содер-
жания городских дорог и адресован 
А.В. Душину: «Погодные условия 
нынче непростые, работы много. 
Вступив в должность главы, как Вы 
справляетесь с такой ношей?».

А.В. Душин:
— Добрый вечер, уважаемые жи-

тели. Конечно, для меня хозяйствен-
ная деятельность не нова, тем не 
менее, я попытался быстро вник-
нуть в сложившуюся в городе ситу-
ацию. Она непростая. Что касается 
содержания дорог, то этим вопросом 
сейчас занимается муниципальное 
предприятие «Автодор».

Когда мы провели первоначаль-
ный аудит предприятия, долги со-
ставляли почти девять миллионов 
рублей. Это задолженность по зар-
плате, перед поставщиками, нало-
ги. Я пригласил на работу Олега 
Николаевича Калашника. Он долго 
сопротивлялся, но я смог его убе-
дить, что предприятию нужен руко-
водитель с хозяйственной жилкой, 
иначе там делать нечего. 

Нынешняя зима снежная, она при-
готовила нам серьёзные испытания, 
в числе которых — отсутствие под-
сыпного материала. Но эту пробле-
му удалось решить, и за короткий 
период времени мы, можно сказать, 
возродили предприятие. Не скрою, 
что пришлось привлечь много спон-
соров, но сейчас счёт предприятия 
открытый, оно работает и даже вы-
шло из «минуса» в определённый 
«плюс».

Из исправно работающей техни-
ки на предприятии был только один 
новый автогрейдер да пара само-
свалов и погрузчиков, приобретён-
ных давно, а потому — в не очень 
хорошем состоянии. Тем не менее, 
город в этом году полностью очищен 
от снега, оставшегося после грейди-
рования: вывезено почти 8000 кубо-
метров. И опять пришлось привле-
кать сторонние организации: с той 
техникой, которая на сегодняшний 
день есть в КМП «Автодор», мы не 
справились бы. Поэтому наряду со 
многими городами Иркутской об-
ласти Усть-Кут выглядит достойно.

В.И. Рассказова:
— Спасибо Вам большое, Алек-

сандр Викторович, и отдельное 
спасибо Олегу Николаевичу — за 
то, что хорошо чистятся дороги. А 
вопросы продолжают поступать. 
Следующий звучит так: «Почему в 
мкр. «Техучилище» не могут сде-
лать аптеку?».

Т.А. Климина:
— Давайте я отвечу на этот во-

прос. Что такое «сделать аптеку»? 
У нас эквивалентная среда, то есть, 
если у индивидуального предприни-
мателя появится желание открыть 
аптеки, допустим, на Дзерджинско-
го, в «Старом Усть-Куте» или дру-
гих микрорайонах — он сделает это.

У нашей муниципальной апте-
ки такой возможности пока нет. Мы 
пытаемся её возродить, в очеред-
ной раз направляем спонсорскую 
помощь в размере одного миллио-
на рублей. Если у нас получится то, 

что задумано, если сможем вывести 
аптеку из кризиса, тогда, я думаю, 
можно будет рассматривать откры-
тие аптечных киосков в таких микро-
районах, как «Техучилище», «Кирза-
вод», а также в других отдаленных 
микрорайонах.

А.В. Душин:
— Было много обращений граж-

дан, которые хотели бы, чтобы ап-
тек стало больше, в частности, на 
«Солнечной». Если раньше были 
всевозможные барьеры, то сейчас 
их не будет. Предприятиям и пред-
принимателям, которые хотят зани-
маться особыми социально значи-
мыми объектами, я пойду навстречу. 

В.И. Рассказова:
— Следующий вопрос заключа-

ется в том, что по улице Вокзаль-
ной нет подъезда для служб МЧС. 
Вообще никаких подъездов нет, их 
перегородили склады. Александр 
Викторович, как можно решить этот 
вопрос?

А.В. Душин:
— Эта улица находится в мкр. 

«Железнодорожный», я сам жил 
там много лет и живу сейчас, этот 
микрорайон для меня родной. Дей-
ствительно, мы сейчас имеем про-
блему, связанную с не очень удачной 
застройкой: земельные участки «на-
резали», хаотично передали людям.

Эта проблема мне известная, 
жители микрорайона с ней обра-
щались. Раньше они ездили по до-
роге, находившейся вблизи желез-
нодорожного полотна. Когда в наш 
город пришли «Газпром» и другие 
предприятия, оказывающие услуги 
нефтяникам и газовикам, эти участ-
ки пришлось оградить – подъезда 
не стало. 

Участки расположены внизу, в бо-
лотистой местности, поэтому летом 
там проехать невозможно. В ближай-
шие дни мы поедем туда с земель-
ным контролем, чтобы всё-таки, ес-
ли будет такая возможность, запро-
ектировать и провести дорогу.

В.И. Рассказова:
— Спасибо, Александр Викторо-

вич. Следующий вопрос задаёт На-
талья Николаевна Высоких: «Поче-
му в городе нет автовокзала? Может, 
его построить на месте недостроен-
ного здания бассейна?»

Т.А. Климина:
— Можно, я скажу по поводу не-

достроенного бассейна. Это здание 
долгое время разрушалось. Мы не 
могли его продать, потому что соб-
ственность была не установлена, 
примерно в течение года мы уста-
навливали её через суд. И, когда 
здание стало собственностью ко-
митета по управлению имуществом 
районной администрации, оно было 
выставлено на аукцион и продано. 
В здании планируется открытие ме-
дицинского диагностического цен-
тра. Мы очень надеемся, что эти 
планы собственник здания вопло-
тит в жизнь. 

Вопрос, связанный с открытием 
автовокзала, мы совсем недавно 
обсуждали вместе с Александром 
Викторовичем, потому что у желез-
нодорожного вокзала творится нечто 
невообразимое. Александр Викторо-
вич, насколько мне известно, знает, 
как разрешить ситуацию.

А.В. Душин:
— Там есть несколько киосков, 

хаотично построенных бутиков. Но 
никаких законных оснований нахо-
диться там, у них нет (исключение 
составляет кафе «Виргиния» и, по-
моему, торговая точка «Мегафон»). 
Повторяю: все остальные там нахо-
дятся незаконно.

Что касается автовокзала, то мы 
думаем над его открытием, он дол-
жен быть в центре города. Но на 
такой маленькой площади, где рас-
полагаются киоски, построить его 
невозможно. Нет и специального 
пункта продажи билетов на рейсы 
«Усть-Кут – Иркутск». Люди жалуют-
ся, что приобретают билеты уже при 
посадке. Конечно, их можно купить 
по Интернету, но этой возможностью 
могут воспользоваться не все.

По программе «Комфортная го-
родская среда» мы намерены вклю-
чить в проект благоустройство тер-
ритории между водным и железно-
дорожным вокзалами. Этот вопрос 
рассматривается, возможно, что  

решаться он будет путем привлече-
ния спонсоров.

В.И. Рассказова:
— Спасибо большое. Вопросов 

очень много, и следующий из них от 
жителей посёлка Ния: «Когда у нас 
сменится управляющая компания?».

Т.А. Климина:
— Я рада, что нас смотрит весь 

район. Буквально недавно мы встре-
тились с Татьяной Владимировной 
Ворониной, у которой был день 
рождения. Перед этой встречей мы 
с ней неоднократно обсуждали воз-
можность решения озвученной про-
блемы, она знала, что мы не можем 
найти надежного поставщика тепло-
вой энергии жителям поселка Ния. И 
вот наконец Татьяна Владимировна 
приняла решение зайти на аукцион 
на право заключения концессион-
ного соглашения по котельной. Это 
тот реальный человек, руководитель 
стабильного предприятия, который 
действительно сможет наладить ра-
боту, и в Ние будет решена пробле-
ма с теплом и горячей водой. 

В.И. Рассказова:
— Следующий вопрос: «Плохо 

обслуживается дорога в аэропорт и 
привокзальная площадь не очище-
на от снега».

Т.А. Климина:
— Про дорогу в аэропорт я гово-

рила уже много раз. Обслуживает её 
ОАО «Дорожная служба Иркутской 
области», денежные средства на об-
служивание дорог выделяются в до-
статочном количестве, но при этом 
не осваиваются. 

Данный вопрос я уже озвучива-
ла на Региональном совете перед 
губернатором Иркутской области: 
в плачевном состоянии дороги к 
Звёздному и Ние, к дачному коопе-
ративу «Ветеран», и в аэропорт. На 
их обслуживание поступает много 
жалоб. Надеюсь, что соответствую-
щие меры будут приняты.

А.В. Душин:
— Если бы дорога в аэропорт от-

носилась к городу, обслуживать её 
было бы легче. КМП «Автодор» по-
сле новогодних праздников присту-
пил к работе 3 января. Даже 1 янва-
ря предприятие работало — оказы-
вало помощь в ликвидации ЧП. 

Если вернуться к теме обслужива-
ния дороги в аэропорт, то люди, до-
биравшиеся туда 9 января, расска-
зывают, что снега было по колено. 
Да, были выходные, но люди ездят 
по этой дороге, ее нужно содержать 
в нормальном состоянии.

В.И. Рассказова:
— Жители новых домов по адре-

су Речников, 16, Речников, 18, Бе-
лобородова, 6 обратились с такими 
вопросами: «В.Г. Кривоносенко обе-
щал благоустройство нашей терри-
тории после сдачи в эксплуатацию 
домов на улице Гайдара, но до сих 
пор ничего не сделано. После откры-
тия фитнес-клуба «Спарта» там — 
круговое движение, по улице страш-
но идти. Будет ли решаться этот во-
прос, ровно как и другой – с откры-
тием общественной бани?».

А.В. Душин:
— По поводу благоустройства сра-

зу скажу, что сейчас мы сдаём новые 
дома по адресу: улица Халтурина, 
52. Там также нужно заниматься 
благоустройством, которое запла-
нировано на весенне-летний период 
текущего года. С создавшейся ситу-
ацией буду разбираться. 

Т.А. Климина:
— Многие предприниматели пы-

тались решить вопрос с открытием 
общественной бани. Здание нужно 
подключить к электросетям, а это 
очень дорого: полтора миллиона 
рублей… Тем не менее решением 
этого вопроса городская админи-
страция занимается.

В.И. Рассказова:
— Поступило и такое обращение: 

«Хочу поблагодарить Александра 
Викторовича Душина за хорошую 
работу. Нельзя ли привлечь таких 
же инициативных предпринимате-
лей, как О.Н. Калашник и сам А.В. 
Душин, к благоустройству города?». 

А.В. Душин:
— Мы как раз привлекаем таких 

предпринимателей к благоустрой-
ству города: решаем проблемы с 
дорогой в верхний подрайон. Од-
нако некоторые предприниматели, 

которые пользуются этой дорогой, 
неожиданно для меня отошли в сто-
рону, хотя я надеялся, что будет не-
сколько иное понимание ситуации.

Хотя есть и очень ответственные 
предприниматели, которые откли-
каются на многие просьбы, готовы 
подставить товарищеское плечо, 
например, Евгений Сурменков. Он 
практически провёл освещение по 
улице Спартака.

Раз уж мы затронули эту тему, 
то мы не можем провести освеще-
ние не на муниципальных опорах 
линии электропередач: расходы на 
их аренду в бюджете не предусмо-
трены. 

В.И. Рассказова:
— Вопрос, адресованный Т.А. Кли-

миной: «Будет ли восстанавливать-
ся старое здание городского суда, 
достопримечательность нашего го-
рода?».

Т.А. Климина:
— На это здание также нашёлся 

покупатель. Предусматривалось, 
что внешний вид здания восстано-
вят, а предназначаться оно будет 
для проживания врачей – специали-
стов того самого медицинского диа-
гностического центра, про который 
сегодня говорили. 

В.И. Рассказова:
— Вопрос к Александру Викто-

ровичу: «Когда будет нормально 
работать управляющая компания 
«Бирюса»?».

А.В. Душин:
— С УК «Бирюса» ситуация на са-

мом деле сложная: управляющая 
компания «Бирюса+», которая об-
служивает микрорайоны «Нефтеба-
за» и «ЯГУ», на сегодняшний день 
находится в состоянии банкротства. 
Нужно оставить одну, максимум две 
управляющие компании, и тогда бу-
дет порядок. 

В.И. Рассказова:
— Александр Викторович, ответь-

те, пожалуйста, на такой вопрос: 
«Вечером весь город (все свобод-
ные места) заставлены машинами 
дальнобойщиков, водители выкиды-
вают на улицы мусор. Будут ли при-
ниматься какие-то меры?».

А.В. Душин:
— Это ещё одна проблема наше-

го города, который является тран-
зитным: через него, особенно в 
зимнее время, идет большой поток 
транспорта – тысячи автомобилей. 
Усть-Куту это практически ничего не 
приносит. Например, транспортная 
компания обращается за разреше-
нием, но за пять тысяч рублей (эта 
сумма условна) везут тысячи тонн 
груза. Специализированных стоянок 
для большегрузного транспорта нет.

По моей инициативе на Лене-Вос-
точной оборудована площадка, бу-
дет проводиться весовой контроль. 
Никто на этом не собирается делать 
бизнес: мы просто хотим, чтобы от 
проезда большегрузного транспорта 
в бюджет города поступали реаль-
ные деньги. Пока в этом плане мы 
делаем первые шаги.

В.И. Рассказова:
— Следующее обращение — от 

жительницы города Евгении Нико-
лаевны Левченковой, которая бла-
годарит гостей студии ТРК «Диалог» 
за то, что они пришли и ответили на 
все вопросы. 

А.В. Душин:
— Я тоже считаю, что такие теле-

передачи нужны: нужно встречать-
ся с гражданами – мы открыты для 
диалога.

В.И. Рассказова:
— От жителей, проживающих по 

адресу ул. Л.Толстого, 45 прозвучал 
такой вопрос: «Будут ли сноситься 
старые двухэтажные дома?».

Т.А. Климина:
— Мы начали работу во всех по-

селениях района по созданию рее-
стра аварийного и ветхого жилья с 
целью вступить в государственную 
программу и построить в рамках 
этой программы хотя бы по одному 
многоквартирному дому в каждом 
поселке.

А.В. Душин:
— Если эти дома есть в реестре, 

то они будут снесены, если их в ре-
естре нет – вопрос остаётся откры-
тым. По многоквартирным домам, 
которые признаны ветхими, про-
грамма будет продолжаться. В на-
стоящее время обсуждается вопрос 
об одноквартирных домах – бамов-
ских времянках в микрорайонах «Би-
рюсинка» и «Мостоотряд». 

В.И. Рассказова:
— Жители новых домов по улице 

Л. Толстого обратились с просьбой 
о решении вопроса с уличным ос-
вещением.

А.В. Душин:
— Наш город очень протяжённый, 

сразу решить проблемы с освещени-
ем не получится. Начнём со «Старо-
го Усть-Кута», «РЭБ», «Холбоса»: 
эти проблемы возникли там давно. 
Люди ходят с фонариками, потому 
что ничего не видно. Что касается 
ситуации по улице Л. Толстого – при-
едем, посмотрим. 

В.И. Рассказова:
— Прозвучал вопрос и по бывше-

му роддому: сейчас здание «бес-
хозное».

Т.А. Климина:
— В этом году оно будет выстав-

ляться на капительный ремонт. 
Пройдёт аукцион, состоится выбор 
подрядной организации, после чего 
будут проведены ремонтные рабо-
ты. Здание будет готово к эксплу-
атации. Планировали провести ка-
питальный ремонт в прошлом году, 
но законодательство всё время ме-
няется, а требования ужесточаются. 
Теперь, если необходимо перевести 
какое-либо помещение из нежилого 
в жилое, обязательно нужно уста-
новить лифт, расширить лестнич-
ные проходы, по которым смогут  
подниматься инвалиды, это очень 
правильно: инвалиды должны поль-
зоваться всеми благами, но в зда-
ниях старой постройки эти условия  
невозможно исполнить. Приходится 
постоянно вносить корректировки, 
что отнимает очень много времени .

В.И. Рассказова:
— Вопрос Александру Викторови-

чу: «В микрорайоне «Мельничный 
ручей» дорога на мосту не чистится. 
Можно ли её почистить?».

А.В. Душин:
— Обещаю: почистим.
В.И. Рассказова:
— Ещё одно обращение, на этот 

раз от жителей дома № 8 (кв.№ 5) 
по улице Сосновой: «В квартире хо-
лодные полы. Вероятно, это связано 
с подвалом».

А.В. Душин:
— Подвальное помещение, как 

правило, — собственность жиль-
цов. И я спросил бы жильцов таких 
проблемных домов: «А сколько вы 
должны за квартиру?». В основном 
жалуются те, кто не хочет платить. 
У нас в городе 19 тысяч квартир. 
И муниципалитет платит в Фонд  
капитального ремонта многоквар-
тирных домов за то жильё, форма 
собственности которого соц. найм, 
семь с половиной миллионов ру-
блей в год. Внутри дома мы делать 
ничего не должны. Наша задача — 
провести воду, запустить тепло и так  
далее, а всё остальное люди должны  
делать сами.

Записала Елена Попова.

Прямой эфир с участием мэра района и главы города.



РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ

МУНИЦИПАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ
«ГОРОД УСТЬ-КУТ»

ГЛАВА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 06.02. 2018 г. № 77-п

Об утверждении перечня общественных
территорий, сформированного  
для проведения голосования

В соответствии с подпунктом «г» пункта 142 Правил предо-
ставления и распределения субсидий из Федерального бюд-
жета бюджетам субъектов Российской Федерации на поддерж-
ку государственных программ субъектов Российской Федера-
ции и муниципальных программ формирования современной 
городской среды, утвержденных постановлением Правитель-
ства Российской Федерации от 10 февраля 2017 г. №169 «Об 
утверждении правил предоставления и распределения субси-
дий из Федерального бюджета бюджетам субъектам Российской 
Федерации на поддержку государственных программ субъектов 
Российской Федерации и муниципальных программ формиро-
вания современной городской среды» (в редакции постанов-
ления Правительства Российской Федерации от 16.12.2017 г. 
№1578), с учетом решения общественной комиссии по реали-
зации муниципальной программы «Формирование современ-
ной городской среды Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) на 2018-2022 годы», руководствуясь  
ст. ст. 6, 47 Устава Усть-Кутского муниципального образования 
(городского поселения)

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Утвердить перечень общественных территорий, сформиро-

ванный для проведения общественной комиссией голосования по 
отбору общественных территорий, подлежащих благоустройству 
в первоочередном порядке в 2018 году (Приложение 1).

2. Определить днем голосования по отбору общественных тер-
риторий из общественных территорий, предусмотренных пунктом 
1 настоящего постановления, 23 марта 2018 года с 12.00 до 20.00 
местного времени.

3. Утвердить список мест проведения голосования (Приложе-
ние 2).

4. Настоящее постановление опубликовать на официальном 
сайте администрации www.admustkut.ru в информационно-теле-
коммуникационной сети «Интернет» в разделе «Формирование 
комфортной городской среды», в газете «Диалог-ТВ», ГИС ЖКХ.

5. Контроль за исполнением настоящего постановления  
возложить на заместителя главы по экономическим вопросам 
О.В. Саврасову.

А. В. Душин,
глава администрации  

муниципального образования  
«город Усть-Кут»

Приложение 1
к постановлению администрации

муниципального образования 
«город Усть-Кут»

от 06.02.2018 г. №77-п
Перечень

 общественных территорий, сформированный  
для проведения общественной комиссией голосования 

по отбору общественных территорий, подлежащих  
благоустройству  

в первоочередном порядке в 2018 году

№ Улица Примечание
1 Ул. Речников Сквер у стадиона «Водник»
2 Ул. Пролетарская Сквер им. Зверева  

(включая пешеходную зону  
и проезжую часть)

3 Ул. Кирова (от 
Кирова, 28 до пер. 

Комсомольский, 1а)

Новая набережная р. Лена 

4 Ул. Кирова Пешеходная зона  
(тротуар вдоль улицы  

от Кирова, 14 до Кирова, 93)  
в обоих направлениях

5 Ул. Кирова, 80 Площадь у РКДЦ «Магистраль»

Приложение 2
к постановлению администрации

муниципального образования 
«город Усть-Кут»

от 06.02.2018 г. №77-п
Список 

мест проведения голосования

№ Адрес Примечание
1 ул. Трудовая, 5 МОУ СОШ №8
2 ул. Советская, 97 МОУ СОШ №1
3 ул. Кирова, 80 РКДЦ «Магистраль»
4 ул. Речников, 40 МОУ СОШ №4
5 ул. Речников, 34 ДК «Речники»
6 ул. Коммунистическая, 13 Помещение библиотеки
7 Ул. Нефтяников, 12 МОУ СОШ №5
8 Ул. 2-ая Набережная, 15 МКДЦ «Мостостроитель»

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ

МУНИЦИПАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ
«ГОРОД УСТЬ-КУТ»

ГЛАВА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 26.01.2018 г. № 44-п

Об утверждении стоимости услуг, 
оказываемых МП «Усть-Кутская 
ритуальная служба» 
УКМО (городского поселения),
предоставляемых согласно 
гарантированному перечню услуг 
по погребению в г. Усть-Куте 
супругу, близким родственникам, 
иным родственникам, законному 
представителю или иному лицу, 
взявшему на себя обязанность 
осуществить погребение умершего

В соответствии со ст. 9 Федерального закона от 12.01.1996  
№ 8-ФЗ «О погребении и похоронном деле», руководствуясь  
статьями 6,33,47 Устава Усть-Кутского муниципального образо-
вания (городского поселения),

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1.  Утвердить с 1 февраля 2018 года стоимость услуг, оказыва-

емых МП «Усть-Кутская ритуальная служба» УКМО (городского 
поселения), предоставляемых согласно гарантированному пе-
речню услуг по погребению в городе Усть-Куте супругу, близким 
родственникам, иным родственникам, законному представителю 
или иному лицу, взявшему на себя обязанность осуществить по-
гребение умершего, согласно приложению.

2. Считать утратившим силу с 1 февраля 2018 года:
- постановление администрации муниципального образования 

«город Усть-Кут» от 30 января 2017 года № 52-п «Об утвержде-
нии стоимости услуг, оказываемых МП «Усть-Кутская ритуальная 
служба» УКМО (городского поселения), предоставляемых соглас-
но гарантированному перечню услуг по погребению в г. Усть-Куте 
супругу, близким родственникам, иным родственникам, законному 
представителю или иному лицу, взявшему на себя обязанность 
осуществить погребение умершего»;

- постановление администрации муниципального образования 
«город Усть-Кут» от 31 января 2017 года № 71-п «О внесении из-
менений в постановление администрации муниципального обра-
зования «город Усть-Кут» от 30.01.2017 г. № 52-п».

3.  Опубликовать (обнародовать) настоящее постановление на 
официальном сайте администрации муниципального образования 
«город Усть-Кут» в информационно-телекоммуникационной сети 
«Интернет» www.admustkut.ru , в газете «Диалог-ТВ». 

4. Контроль за исполнением данного постановления возложить 
на комитет экономики и прогнозирования администрации муни-
ципального образования «город Усть-Кут» (Е.А. Алистратова).

А. В. Душин,
глава администрации  

муниципального образования  
«город Усть-Кут».

Приложение 
к постановлению администрации

муниципального образования «город Усть-Кут»
от 26.01.2018 № 44-п   

Стоимость услуг, предоставляемых согласно  
гарантированному перечню услуг по погребению в  
г. Усть-Куте супругу, близким родственникам, иным  

родственникам, законному представителю или иному  
лицу, взявшему на себя обязанность осуществить  

погребение умершего с 01 февраля 2018 года

№ Перечень 
услуг Состав работ 

Стои-
мость 
(руб.)

1.

О ф о р м л е -
ние докумен-
тов, необхо-
димых для 
погребения

Оформление документов 
в городском отделе ЗАГСа, 
транспортное обеспечение 
похорон, составление еже-
дневного отчета о предостав-
ленных заказчику услугах и 
другой отчетности, сдача до-
кументов в бухгалтерию

258,02

2.

Предостав-
л е н и е  и 
обивка гро-
ба,  доставка  
гроба  и дру-
гих предме-
тов, необхо-
димых  для 
погребения 

Доставка гроба  от постав-
щика  в МП "Усть-Кутская 
ритуальная служба" УКМО 
(г/п), обивка гроба, вынос из 
здания МП "Усть-Кутская ри-
туальная служба" УКМО(г/п), 
погрузка в автокатафалк, 
снятие и доставка в морг

1671,28

3.

Перевозк а 
тела 
(останков) 
умершего на 
кладбище

Вынос гроба с телом умер-
шего из морга и установка в 
автокатафалк, снятие гроба  
с телом умершего с автока-
тафалка и перенос гроба с 
телом умершего до места 
захоронения на постамент

851,89

4. Погребение

Рытье могилы вручную 
(размером 2,15*1,1*1,5) 
м,забивка крышки гроба и 
опускание в могилу,  засыпка 
могилы, оформление  надмо-
гильного холмика, установка 
регистрационной таблички 
на могиле

4630,51

Всего 7411,70

Е. А. Алистратова,  
председатель комитета экономики 

и прогнозирования администрации  
муниципального образования  «город Усть-Кут»

ОТЧЕТ  
ГЛАВЫ ПОСЕЛКА ЯНТАЛЬ

Накануне глава Янтальского городского поселения Мари-
на Бобровских представила отчет за 2017 год. Мероприятие 
посетили мэр УКМО, депутаты районной думы, представи-
тели сфер здравоохранения, образования и социальной  
защиты населения. 

Бюджет Янтальского городского поселения был утвержден 
по доходной части в сумме 15 млн 821 тыс. рублей. Исполне-
ние бюджета по доходной части на конец 2017 года составило  
43 млн 329 тыс. рублей. 

Увеличение произошло за счет налоговых и неналоговых  
доходов в сумме 5 млн 14 тыс. рублей, а также безвозмездных 
поступлений в сумме 22 млн 494 тыс. рублей (дотации, субси-
дии, субвенции из районного и областного бюджетов, безвоз-
мездное поступление от «Фонда Марины Седых»).

Собственные доходы администрации увеличились по срав-
нению с прошлым годом на 2 млн 736 тыс. рублей и составля-
ют 11 млн 744 тыс. рублей. Они увеличились за счет уплаты 
акцизов, НФЛ и земельного налога. 

Расходы Янтальского муниципального образования соста-
вили 43 млн 732 тыс. рублей. 

По вопросам пожарной безопасности.
В 2017 году на территории поселка был зарегистрирован 

один крупный пожар по адресу: ул. Энтузиастов, 9. По про-
грамме «Обеспечение пожарной безопасности на терри-
тории Янтальского муниципального образования на 2017- 
2020 гг.» приобретена сирена оповещения С-40. Также по 
данной программе были приобретены четыре огнетушителя 
«ШАР» и два огнетушителя «ГРАНАТА».

В 2017 году отремонтирована крыша над боксами в здании 
пожарного депо на средства региональной программы «Народ-
ные инициативы» в сумме 325 тыс. 400 рублей из областного 
бюджета и в сумме 36 тыс. 156 рублей софинансирование за 
счет средств местного бюджета.

По вопросам численности и занятости населения
Численность постоянно проживающих в поселке Янталь – 

1562 человека. Детский сад посещает 95 детей, учащихся – 
231 ребенок. По сведениям Усть-Кутского отдела ЗАГС в 2017 
году зарегистрировано 23 новорожденных, 25 умерших, 20 
браков, 10 разводов. 

По сведениям Центра занятости населения г. Усть-Кута  
зафиксировано 58 обращений жителей поселка. 14 человек, 
из числа обратившихся, принимали участие в оплачиваемых 
общественных работах, 10 человек – несовершеннолетние 
подростки, которые работали в Янтальской школе по програм-
ме временной занятости несовершеннолетних в возрасте от 
14 до 18 лет в свободное от учебы время.

На военном учете по состоянию на 1 января текущего года 
состоит 427 военнообязанных и 79 призывников. В 2017 году 
на военную службу в Вооруженные Силы РФ было призвано 
пять человек, один из них по состоянию здоровья зачислен в 
запас, ему был выписан военный билет.

По вопросам жилого фонда поселения
Жилой фонд поселка состоит из девяти пятиэтажных домов, 

одного трехэтажного, двенадцати двухэтажных, одиннадцати  
одноэтажных, 807 квартир, из них 421 – приватизирована.

В общей сложности за отчетный период жителями поселе-
ния приватизировано 25 квартир, оформлено 16 договоров 
социального найма. Глава поселения обратилась к жителям 
с просьбой привести в соответствие документы на жилищные 
помещения согласно ЖК РФ и переоформить ордеры на до-
говоры социального найма. 

По вопросам реализации программ
С 2017 года администрация Янтальского городского поселе-

ния проводит работу по вступлению в региональную программу  
«Формирование современной городской среды на 2018- 
2022 гг.». На данный момент подготовлены дизайн-проекты 
одиннадцати придомовых территорий и двух общественных.

По программе «Комплексного развития систем коммуналь-
ной инфраструктуры Янтальского муниципального образо-
вания на 2014-2023 гг.» и «Развитие жилищно-коммунально-
го хозяйства Янтальского муниципального образования на 
2017-2018 гг.» приобретен водогрейный котел на щепе для 
котельной ДКВР.

По вопросам ЖКХ
22 марта 2017 г. заключена концессия с ресурсоснабжающим 

предприятием ООО «КТ-Ресурс» на две котельные поселка и  
теплосети сроком на пять лет. 15 января 2018 г. заключена кон-
цессия на объекты водоснабжения и водоотведения с пред-
приятием ООО «БиоТеплоРесурс» сроком на четыре года. С 
13 марта 2015 года жилищный фонд по договору управления 
многоквартирными домами передан управляющей компании 
«Спартак».

Задолженность жителей поселка по состоянию на первое 
февраля текущего года перед ресурсоснабжающими пред-
приятиями составляет: 

– ООО «КТ-Ресурс» – 8 млн 151 тыс. рублей; 
– ООО «БиоТеплоЭнерго» – 1 млн 22 тыс. рублей; 
– УК «Спартак» – 5 млн 222 тыс. рублей. 
В 2017 году производились работы предприятием АО «До-

рожная служба Иркутской области» на основании муниципаль-
ного контракта № 1, № 2 на сумму 1 млн 143 тыс. рублей по 
асфальтированию придомовой территории по ул. Лесная, 11, 
Лесная, 12, Киевская, 10. 

По ул. Лесная установлена одна детская площадка, про-
изведено ограждение поселкового кладбища, отремонтиро-
ваны лестничные марши Дома Культуры, поставлены на ка-
дастровый учет, на учет бесхозяйного объекта недвижимого 
имущества 12 трансформаторных подстанций и линий ВЛ-10, 
ВЛ-04. Общая стоимость работ составила 472 тыс. рублей.

В связи с тем, что потери электроэнергии в посёлке увеличи-
ваются, на совещании мэра УКМО 31 января текущего года было 
принято решение об отключении от электроэнергии несанкцио-
нированных подключений жителями поселка объектов (стайки, 
бани, теплицы). Жители, не заключившие договоры в срок до  
15 февраля текущего года с ООО «Иркутскэнергосбыт», будут  
отключены без предупреждения.

После отчета Марина Бобровских рассказала о намеченных 
планах на текущих год, поблагодарив за содействие органи-
зации г. Усть-Кута и отделы районной администрации за эф-
фективную совместную работу и профессионализм.

По информации пресс-службы администрации 
Янтальского городского поселения.

7ОФИЦИАЛЬНО Пятница, 16 февраля 2018 г.
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РАССКАЗЫ БАБУШКИ АГАФЬИ
Рассказы написаны по воспоминаниям моей бабушки  

Агафьи Феофановны Дудкиной, а также других жительниц 
приленских деревень: Натальи Александровны Носковой,  
Марии Александровны Дудкиной и Елены Ивановны  
Васильевой.

***
Много разных преданий хра-

нит неиссякаемая бабушкина па-
мять… Наверное, каждый из нас 
помнит те далекие вечера, когда 
бабушка водружала на нос очки, 
брала в руки какую-нибудь рабо-
ту и начинала певучим голосом 
свой нескончаемый рассказ. Мно-
го страшных и веселых историй 
знает бабушка, наверное, от своей 
бабушки, а та от своей. 

Бабушка…  Именно она, носи-
тель настоящей народной культу-
ры, не дает умереть древним на-
родным преданиям.

***
Была в деревне маленькая из-

бушка. Стояла она на пригорке у 
самого леса.  Жила в ней бездет-
ная бабка Евдокея. Дождливыми 
летними вечерами собирала она у 
себя в сараюшке ребятишек, уса-
живала их подле себя на малень-
ких скамейках, зажигала лучину, 
брала в руки вязание и начинала 
рассказывать всякие небылицы. 
Агашка любила такие посидел-
ки. До поздней ночи просиживали 
ребятишки у бабки. Евдокея тоже 
была им рада. Иногда угощала ре-
бятишек брюквой и горохом. А те, 
в свою очередь, охотно помогали 
бабке на огороде: то грядки поло-
ли, то воду в кадушки носили, то 
картошку огребали. Много разных 
историй, былин и сказаний пове-
дала ребятишкам бабка Евдокея. 
Но особенно отчётливо запомнила 
Агашка одну их них.

***
В старину, бывало, родители де-

тей проклинали, и глас родитель-
ский большую силу имел.

Жили в одном селении муж с 
женой. И родилась у них дочка. 
Да, видимо, хилая она была, по-
тому как плакала днём и ночью. 
Качала её мать, качала, убаюкива-
ла, успокаивала, а девчонка знай 
плачет. Осерчала тогда мать да и 
говорит: «Будь ты проклята!». И 
замолчала после этого девчонка-
то. Успокоилась и мать, да только 
вскорости заметила, что нет у её 
дочери роста: как была малюткой, 
так осталась. Уж и год прошёл, и 
другой минул, на третий повороти-
ло, а всё не растёт дочка: на ноги 
встать не может, в зыбке лежит. 

И пошла тогда мать к знахарке. 

Посмотрела знахарка девочку, да 
и говорит матери: «Прокляла ты 
её, матушка, за то тебя Бог и на-
казывает: росту малютке не даёт. 
Молись о спасении души её, мо-
лись…» Долго молилась мать пе-
ред иконами, но, видимо, слишком 
сильно было родительское про-
клятие. Так и не дал Бог роста де-
вочке, лежала она в зыбке вот уж 
без малого семнадцать лет. 

Дочкины ровесники уже давно 
повзрослели. Некоторых родите-
ли уж женить да замуж отдавать 
собрались. А в деревнях вечера-
ми, как водится, собиралась моло-
дёжь на гульбища. Девки пели, а 
парни невест себе приглядывали. 
И был на деревне той парень один 
– стройный, статный, красивый, 
черноволосый. А песни как пел! А 
как плясал! Вскружил он девкам 
головы. И задумали деревенские 
парни отомстить ему за это. А в 
те времена слухи ходили, будто 
можно заранее суженую свою уви-
деть, надо только не побояться и в 
глухую полночь зайти в заброшен-
ную баню с завязанными глазами. 
И невеста, сказывали, сама к те-
бе в руки и выйдет. Подзадорили 
ребята парня этого, заманили его 
в баню, да там и заперли. Начал 
он по предбаннику ходить, неве-
сту руками ловить. Вдруг чувству-
ет – правда, поймал кого-то. Снял 
он повязку с глаз, пригляделся – 
точно, девка! Незнакомая на ли-
цо. Дрожит вся и словно сказать 
чего хочет. 

– Как зовут тебя?» – спрашива-
ет парень. «Без имени я. Прокля-
ли меня родители». – «А лет тебе 
сколько?» — «Семнадцать». 

Смотрит парень, а лицо у де-
вушки такое красивое, нежное! А 
взгляд робкий. Приглянулась она 
пареньку. Сжалился он над ней, да 
и говорит: «Ну, раз поймал я тебя 
здесь, значит, быть тебе моей же-
ной законной!» Взял он её за руку, 
да и повёл к двери. «Стой! Стой! – 
закричала она, — нельзя мне! Нет 
платья у меня. Должен ты сперва 
в зыбке моей младенца убить, ко-
торый вместо меня подложен, да 
одежду взять, а потом уж и меня 
забрать отсюда». И показывает 
девушка как раз на тот дом, где 
родители проклятой девочки жили.

Бросился парень к двери, тол-
кнул её, а она подпёрта. Ещё раз 

толкнул — не поддаётся. Что де-
лать? Тут и говорит ему невеста: 
«Нельзя тебе здесь долго оста-
ваться. Скоро петухи запоют, вер-
нётся нечисть, несдобровать те-
бе!» И точно: вдалеке запел пер-
вый петух. И в то же самое мгнове-
ние в трубе послышался какой-то 
шум. «Стой смирно! Закрой гла-
за, не шевелись и не говори ниче-
го!» — шепнула невеста и быстро 
залезла под полок. В это время 
из каменки высунулась козлиная 
морда с бородкой и рожками. Ма-
ленький пятачок заходил из сторо-
ны в сторону: «Никак, человечиной 
пахнет!» Парень не шелохнулся. 
В это время пропел второй петух. 
Вокруг парня столпилось много не-
чисти. Они визжали, хватали его за 
нос, уши, ловили за руки. Кто-то –  
защекотал под мышками. Парень 
не выдержал и дёрнулся. Нечисть 
бросились на него и повалила на 
пол. Наконец запел третий петух, 
и всё стихло.

Парень пришёл в себя. Светало. 
В отдушину пробивались первые 
лучи солнца. Он забарабанил в 
дверь. Ехидно посмеивающиеся 
парни выпустили его. «Ну что, на-
шёл себе невесту?» – начал было 
один из них и осёкся, увидев седо-
го, как лунь, жениха. Тот прошёл 
мимо них, не говоря ни слова, – к 
дому, на который указала ему не-
веста. Хозяева уже проснулись. 
Мать налаживала квашню, а отец, 
кряхтя, натягивал рубаху. 

Вдруг в ворота постучали. «Ко-
го там принесло в такую рань?» – 
проворчал отец и пошёл отпирать 
засов. Распахнув ворота, увидел 
человека: вроде бы молодого, а 
волосы с сединой. 

«Пустите странника отдохнуть 
с дороги», — попросил он. Отец 
провёл его в дом. Мать собрала 
на стол, что было, пригласила го-
стя позавтракать вместе с мужем, 
а сама села за веретено, а между 
делом качала зыбку. «Какой у вас 
ребёнок спокойный: ни разу не за-
плакал», — заметил «странник». 
Вздрогнула мать, но промолча-
ла, а муж возьми и расскажи всю 
историю! 

«Ну-ка, дайте, я посмотрю на ре-
бёнка, — молвил парень, — толь-
ко нужна мне для этого кочерга». 
Взял он кочергу, подошёл к зыбке, 
раскинул пелёнки, да как ударит по 
спящему младенцу!  Только искры 
посыпались. «Что ты сделал, про-
клятущий?!» —  мать так и осела 
возле зыбки. «А теперь смотрите, 
что вы все эти годы качали», — по-
вернулся гость к хозяевам.  Смо-
трят мать с отцом, а вместо ре-
бёнка головёшка тлеющая лежит. 
Отпрянули они от зыбки, а «стран-

ник» им и говорит: «А теперь бла-
гословите дочь свою и дайте мне 
платье женское».

Взял он платье, и, еле дождав-
шись полуночи, побежал в баню. 
Невеста его уж заждалась. Оде-
лась она, взял жених её на руки и 
вынес на волю. 

А вскорости и свадьбу сыграли. 
Много гостей понашло, понаехало. 
Только смотрит жених: невеста на 
свадьбе невесёлая сидит. Вывел 
он её в сени и спрашивает: «О чём 
закручинилась вдруг?» «Возьми-
ка ты огарок церковной свечки да 
зачерти им все одежды гостей и их 
подарки!» Ничего не понял жених, 
но сделал всё так, как невеста ему 
велела. Долго пировали гости, вот 
уже и полночь на дворе. А невеста 
всё сидит, и жених не уходит. Уро-
нила вдруг невеста платочек на 
пол. Наклонился жених за плат-
ком, глядь – а у гостей вместо ног 
копыта! А с лавок хвосты свисают. 
Понял он, что нечистая сила на 
свадьбу пожаловала. Перегляну-
лись жених с невестой, но промол-
чали, гостей своих знай потчуют. 

Вдруг смотрят гости – светает на 
улице. Переполошились они, ста-
ли домой собираться. А тут и пер-
вый петух пропел. Лица гостей вы-
тянулись, покрылись шерстью, на 
лбу рожки вылезли. Нечисть, да и 
только! Бросились рогатые да хво-
статые за одеждой, но видно, сила 
крестная на них подействовала: 
закричали они истошным криком 
да исчезли. Тут второй петух про-
пел, а за ним и третий… Зачинал-
ся новый день.

Родственники новобрачных в 
ужасе покидали дом. А жених с не-
вестой сложили всё добро в возок, 
сели сами, да и были таковы! Гово-
рят, ещё и сейчас живут они где-то 
зажиточно и счастливо… 

***
Умолк на секунду голос бабуш-

ки. Слышно стало, как потрески-
вают поленья в печке. Как хоро-
шо сидеть так, забившись в угол 
старинного бабушкиного дивана, 
и слушать, слушать, слушать…

***
Старые люди говаривали, будто 

бы судьбу человеческую в момент 
его рождения увидеть можно. 

Шли как-то по дороге три стран-
ника. Постучались они в одну из-
бушку. А в избушке той как раз 
бабка-повитуха роды принимала. 
Посадили странников за стол, на-
поили чаем, а они и спрашивают: 
«А смотрела ли ты, бабонька, в ок-
но кухонное после того, как мла-
денец народился?» — «А к чему 

смотреть-то, люди добрые?» — «А 
к тому, что в окне судьбу новорож-
дённого увидеть можно». И пове-
дали странники, что, ежели взять 
новорождённого на руки и подойти 
с ним к окну кухонному, то предста-
вится в нём вся жизнь его, как на 
ладони. Коли богато жить будет, 
злато-серебро привидится, коли 
бедно, лачуга старая, а коли уме-
реть суждено младенцу, то смерть 
его выйдет. 

Взяла бабка ради интереса ди-
тятко на руки, да и заглянула в ок-
но. Видит она: две дороги от окна 
расходятся. Одна к церкви идет, а 
другая к пропасти бездонной. «Что 
такое?» —думает бабка. Рассказа-
ла она всё странникам, а те и гово-
рят: «А это, бабонька, судьба его 
тебе привиделась. На распутье он 
будет. Какую судьбу выберет? Мо-
литесь за него, молитесь». Не по-
верила бабка странникам, матери 
ничего не сказала, а потом и сама 
про тот случай забыла.

Минуло с той поры без малого 
восемнадцать лет, младенец тот 
давно уже парнем стал. И вроде 
всё у него хорошо складывалось: 
в церкви на паперти пел, и неве-
сту присмотрел себе из соседней 
деревни. 

Но только невеста та взяла и 
вышла замуж за другого. Стал па-
рень с той поры словно помешан-
ный. Не ел, не пил, а всё лежал и 
думал о чём-то. 

А потом вдруг исчез в один день, 
как растворился. Ни матери, ни 
отцу ничего не сказал, как в во-
ду канул.  

Долго искали его в округе. И 
вспомнила тогда старая бабка-
повитуха, что ей восемнадцать 
лет назад в окне кухонном при-
виделось. И рассказала обо всём 
матери. Стала мать пуще прежне-
го молиться и свечки за здравие 
ставить. И нашелся-таки парень. 
Вернулся он, весь ободранный, 
измождённый, и рассказал такую 
историю. 

Оказывается, хотел он с горя по-
решить невесту свою бывшую, а 
заодно и с собой покончить. Долго 
выслеживал он её, да случая удоб-
ного не подворачивалось. А потом, 
словно озарение наступило: будто 
кто глаза открыл ему, взял за ру-
ку и домой повёл. Долго молился 
парень, у Бога прощения выпра-
шивал. И отпустило его. Спала 
пелена-то с глаз. 

Стал он снова на паперти петь, а 
вскорости и женился на соседской 
дочери. А старая бабка-повитуха 
после этого случая роды прини-
мать наотрез отказалась… 

Тамара Корзун
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 Покраснел ли кандидат 
от коммунистов, 

заручившись 
поддержкой партии?

В последнее время кандидат 
в президенты от КПРФ директор 
cовхоза имени Ленина Павел Гру-
динин активен и публичен – ездит 
по городам и весям, встречается с 
избирателями, участвует в пресс-
конференциях. Конечно, обещает, 
что в случае его избрания росси-
яне заживут по-новому.  Первый 
пункт программы политика гласит: 
«Приоритетом станут благополу-
чие широких народных масс, а не 
кучки олигархов, интересы просто-
го человека, а не рвачество «жир-
ных котов».

Сможет ли кандидат, сам нажив-
ший состояние в лихие 90-е, ис-
полнить столь громкое обещание? 
Это серьёзное и не единственное 
противоречие между тем, что Гру-
динин говорит и что делает. А в 
биографии претендента на глав-
ный государственный пост уже на-
шлись пятна, которые заставляют 
сомневаться в его искренности.

Зачем вам правда, 
товарищи? 

Павла Грудинина не раз ловили 
на мистификациях. При этом сам 
кандидат в президенты, не стес-
няясь, публично заявляет, что по-
литик может и не говорить правду. 

«Вы же своей маме или жене то-
же не всё рассказываете», – ска-
зал он на встрече с иностранными 
журналистами.

Очевидно, и ЦИК России в пред-
ставлении кандидата – «мама», 
которой можно не всё рассказать. 
А как иначе объяснить историю 
со счетами в банке Лихтенштей-
на на 7,5 млрд руб., которые он 
не указал при регистрации? Сна-
чала сказал, что забыл (!) про 
них, потом – что средства пона-
добились для лечения родствен-
ников. По сей день неизвестно, 
куда же столь огромные деньги 
подевались.

На этом фоне как-то странно 
слышать от Грудинина рассказы 
о социалистическом рае, который 
он якобы выстроил в совхозе име-
ни Ленина. Невольно закрадыва-
ются сомнения…

Квартирные драмы
«Мы всем дали квартиры. Все 

наши сотрудники живут в новых 
домах, у них очень хорошие ус-
ловия для жизни», – заверяет ди-
ректор совхоза, рассказывая о на-
родном благополучии в своём хо-
зяйстве. Но есть и другие истории. 
Семья Филькиных в общей слож-
ности отдала хозяйству несколь-
ко десятков лет. Приехали в 1997 
году, жили в общежитии. В 2002-м 
получили служебную квартиру. Че-
рез 10 лет она должна была перей-
ти в их собственность по договору 
коммерческого найма. Филькины 
исправно выплачивали за кварти-
ру деньги. А в 2006 году совхоз в 
одностороннем порядке изменил 

форму соглашения на до-
говор аренды. Филькиных 
об этом не предупредили. 
Потом друг за другом из со-
вхоза уволили всех членов 
семьи, а квартиру продали 
треть ему лицу. То есть все 
члены семьи – пожилая су-
пружеская пара, их сын с 
женой и двое несовершен-
нолетних внуков – в одно-
часье остались без един-
ственного жилья.

Когда судебные приставы приш-
ли выселять бывших работни-
ков, Лидия Николаевна Фильки-
на в отчаянии решилась на само-
убийство – подож гла себя на гла-
зах у внука. Мужа пенсионерки, 
отработавшего почти полтора де-
сятилетия в совхозной котельной, 
разбил инсульт... 

Не менее трагична исто -
рия Майи Ивановны Мега. В 1997 
году её муж устроился в совхоз 
мелиоратором. В 2001-м получи-
ли квартиру, за свой счёт они её 
отремонтировали и начали выпла-
чивать. А в 2008 году муж умер. 
Руководство совхоза дало жен-
щине всего полгода на то, чтобы 
выкупить жильё за полную стои-
мость, или три месяца, чтобы со-
брать вещи и съехать. Так Мега 
и двое её несовершеннолетних 
детей лишились крыши над голо-
вой. Оставили семью без копейки 
денег, не вернув даже средства, 
которые она перечисляла в счёт 
оплаты квартиры.

В социалистическом «раю» Гру-
динина выброшенными на ули-
цу оказались ещё 9 семей, в том 
числе одна с грудным ребёнком.

Обманутые пайщики
Сторонники Грудинина гордят-

ся тем, что их кандидат, «красный 
директор» и крепкий хозяйствен-
ник, сам себя сделал. Любит об 
этом повспоминать перед телеви-
зионными камерами и сам Павел 
Николаевич. Однако история его 
успеха, в первую очередь финан-
сового, из уст обманутых пайщи-
ков ЗАО «Совхоз имени Ленина» 
звучит по-другому. 

В 1996 году при организации 
ЗАО из бывшего советского сель-
хозпредприятия Павел Грудинин 
убедил сотни работников совхо-
за отдать ему свои земли в обмен 
на паи. Сельчане директору пове-
рили, но остались и без земли, и 
без паёв, и без денег. А основным 
владельцем совхоза в итоге стал 
сам Грудинин (42% акций). 

Многие гектары дорого стоящей 
земли хозяйства ушли под ком-
мерческую застройку, а прибыль 

от их продажи осела в оф-
шорах. В 2006 году по фак-
ту мошенничества с совхоз-
ной землёй, в результате 
которого участки были пе-
реписаны на частную фир-
му, даже возбуждалось уго-
ловное дело. Позже, когда 
Павел Николаевич уже при-

шёл в большую политику и изби-
рался в подмосковные депутаты, 
оно было закрыто.

Недавно общественный дея-
тель Дарья Митина попросила 
Совет по правам человека при 
губернаторе Московской области 
вмешаться в ситуацию и помочь 
бывшим пайщикам «провести рас-
следование хищения собственно-

Покраснел ли кандидат от коммунистов? 
Павел Грудинин расколол левый фланг 

сти акционеров ЗАО «Совхоз име-
ни Ленина».

Из партии в партию
«Мы объединили огромную груп-

пу граждан: монархисты с комму-
нистами, интернацио налисты с 
националистами», – хвалится кан-
дидат от КПРФ тем, что сумел кон-
солидировать левые силы страны. 
На деле же кандидатура Грудини-
на привела к расколу в стане ком-
мунистов.

Старейшие члены сургут ского 
отделения КПРФ, узнав об ино-
странных счетах кандидата и его 
поездках в Европу, решили не под-
держивать выдвиженца. Генна-
дия Зюганова просят отказаться 
от неподходящего кандидата и ря-
довые члены партии. В обращени-

ях к лидеру КПРФ они ука-
зывают: Грудинин «никог-
да не был коммунистом», 
а «является капиталистом, 
латифундистом и мошен-
ником».  Кандидат в прези-
денты и не скрывает, что у 
него отсутствуют какие-ли-
бо политические убежде-
ния. Отсюда его политиче-
ская неразборчивость. 

В конце 90-х он состоял в «Един-
стве». В 2007 году на выборах в 
Мособлдуму баллотировался от 
«Единой России». Уже в 2010 го-
ду вышел из партии и почти сра-
зу заявил о намерении вступить в 
ЛДПР. Однако в 2016-м  пошёл в 

Избирательная кампания набирает обороты. 
Вместе с тем достоянием общест венности становятся 
неизвестные прежде факты о кандидатах в президенты. 
Пожалуй, самые громкие и неожиданные истории 
связаны с кандидатом от КПРФ.

депутаты Госдумы и подмосков-
ного парламента от КПРФ, но про-
играл.

«Это типичный предста-
витель эдакого политика-
прыгуна из партии в пар-
тию, – считает профессор 
Высшей школы экономики, 
руководитель Цент ра по-
литико-географических ис-
следований Николай Пе-
тров. – Политические взгля-
ды, человеческие принци-
пы для него неважны, а 
важен итог – власть. Вот 
он и перебирает партии 
ради гарантии победы на 
выборах». 

По словам эксперта, электорат 
коммунистов привык к тому, что 
«кандидат от КПРФ, как её лидер 
Геннадий Зюганов, всегда открыт 
и откровенен со своим избирате-
лем». А о Грудинине этого сказать 
нельзя – «люди теряются в догад-
ках, где правда, а где ложь». 

«Для КПРФ, которая является 
брендом, Грудинин – персонаж 
довольно мутный, с множеством 
«скелетов в шкафу», ещё и без по-
литической идеологии. На каких-
нибудь муниципальных выборах 
на это бы и внимания не обрати-
ли. Но человек, претендующий на 
пост президента, не может быть 
беспринципным да ещё и готовым 
обмануть свою маму, жену и нас с 
вами», уверен политолог.

Кстати
Пока верстался номер, стало 

известно ещё о 4 незакрытых и 
незадекларированных иностран-
ных счетах Павла Грудинина: 2 из 
них в банках Швейцарии и ещё 2 в 
Австрии. Кроме того, выяснилось, 
что осенью 2017 года семья канди-
дата в Президенты России от Ком-
мунистической партии обзавелась 
в Испании коттеджем.

Роман Сергеев
Аргументы и Факты № 6 

от 07.02.2018

П.Н. Грудинин, предприниматель и политический деятель.

«Вы же своей маме или 
жене тоже не всё расска-
зываете», – сказал он на 
встрече с иностранными 
журналистами.

Первый пункт програм-
мы политика гласит: «При-
оритетом станут благопо-
лучие широких народных 
масс, а не кучки олигархов, 
интересы простого чело-
века, а не рвачество «жир-
ных котов».

По словам эксперта, 
электорат коммунистов 
привык к тому, что «канди-
дат от КПРФ, как её лидер 
Геннадий Зюганов, всегда 
открыт и откровенен со 
своим избирателем». А о 
Грудинине этого сказать 
нельзя – «люди теряются 
в догадках, где правда, а 
где ложь». 

В 1996 году при организа-
ции ЗАО из бывшего совет-
ского сельхозпредприятия 
Павел Грудинин убедил 
сотни работников совхоза 
отдать ему свои земли в 
обмен на паи. 
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Эти соревнования – особенные: 
во-первых, это отборочные состя-
зания перед первенством и чемпио-
натом СФО, во-вторых, при хороших 
результатах, гимнасткам может быть 
присвоен первый разряд и КМС. Но 
самое главное – желание спортсме-
нок добиться звания Чемпиона Ир-
кутской области. Именно поэтому 
устькутянки так ответственно гото-
вились к состязаниям, несмотря на 
сильные морозы и каникулы.

В результате чемпионками Ир-
кутской области стали: команда 
«Стиль» (Полина Дедюхина, Вале-
рия Шевелева, Елизавета Бурыкина, 

Первенство СФО 
по биатлону

С 1 по 6 февраля в г. Новосибирске прошло Первенство 
Сибирского федерального округа по биатлону среди юно-
шей и девушек 2003 – 2004 гг. рождения. В соревнованиях 
приняли участие спортсмены из Красноярского, Забайкаль-
ского, Алтайского краев, Новосибирской, Томской, Кемеров-
ской областей, республики Саха Якутия. Наш город пред-
ставляли воспитанники ДЮСШ отделения лыжных гонок и 
биатлона МКУ «Спортивно-оздоровительного центра» тре-
неров О.П. Новеньковой и Н.Н. Рыбина. 

В индивидуальной гонке на дистанции 5 км с четырьмя огневыми 
рубежами, где приняли участие 44 биатлонистки Сибирского округа, 
наша землячка Алина Кожевникова заняла 3 место. Алина допустила 
два промаха из 20 выстрелов. 

Тренер О. Новенькова отмечает, что наше отделение лыжных гонок 
давно плодотворно сотрудничает с биатлоном Ханты-Мансийского ав-
тономного округа. В разные годы за сборную ХМАО успешно выступа-
ли, выполнив норматив мастера спорта России, Рената Зуева, Сергей 
Караулов, Денис Антипин, кандидаты в мастера спорта Сергей Вере-
сов, Василий Дьячков.

С приобретением пневматических винтовок и двух мишенных уста-
новок с 2016 года усть-кутское отделение лыжных гонок начало гото-
вить юных биатлонистов, которые представляют уже нашу сборную. 
В этом году они достигли первых успехов на Федеральном уровне, но 
пока им трудно соперничать со своими сверстниками из других реги-
онов, имеющих полноценные биатлонные комплексы. 

Тренеры отделения и Алина Кожевникова благодарят Анатолия Ни-
колаевича Ходырева за оказанную финансовую поддержку в проведе-
нии учебно-тренировочного сбора.

10 февраля в РКДЦ «Магистраль» прошла одна четвертая 
финала II сезона игр районной Лиги КВН «Лена-БАМ». Четыре 
команды городских образовательных учреждений сошлись в 
юмористическом спарринге, который, как и полагается, был 
вынесен на суд жюри и зрителей. Две из них представляли 
ЦДО – команды «РЖД» и «Без названия», команда от МОУ 
СОШ № 4 «МММ» и от МОУ СОШ № 5 «Принесённые аистом».

Алиса Чичулина, Ульяна Форысь) по 
программе КМС и команда «Само-
цветы» (Анастасия Грузных, Алиса 
Пичкур, Вероника Болонина, Вик-
тория Супрун, Екатерина Сухова, 
Карина Калиновская) по программе 
1-го спортивного разряда. Тренер ко-
манд – Светлана Ганькина.

Теперь юные спортсменки с не-
терпением ожидают, когда их фото-
графии появятся на доске почета в 
СОЦе, ведь они долго шли к этому 
успеху.

Выступление наших землячек вы-
соко оценили судьи. Конкуренцию 
усть-кутским спортсменам состави-

ли 13 команд области и республики 
Бурятия. Борьба была очень серьез-
ной, и малейшие ошибки в исполне-
нии могли стоить лишения побед. 

Среди наших гимнасток есть побе-
дители и призеры турнира «Северя-
ночка»: 1 место завоевали команды 
«Синеглазки (тренер С. Ганькина) и 
«Капелька» (тренер С. Старикова); 
2 место – «Звоночки» и «Веснушки» 
(С. Ганькина); 3 место – «Милашки» 
(С. Ганькина) и «Капитошки» (С. Ста-
рикова).

В личном первенстве: 3 место за-
няли Полина Дедюхина, Алиса Ко-
стюченко и Маргарита Унжакова.

Через неделю нашим спортсмен-
кам предстоит новый старт в г. Се-
веробайкальске на открытом чем-
пионате республики Бурятия. Удачи 
вам, наши звездочки!

Пресс-служба СОЦ.
Фото С. Ганькина.

Наши чемпионки Иркутской области

Смеяться разрешается!

Игра началась с конкурса «При-
ветствие», затем провели «Раз-
минку». В завершении игры, во 
время этапа «Озвучка», были 
представлены самые знаменитые 
сюжеты из кинофильмов. 

Ребята уже играли в КВН, а 
предыдущий опыт помог им в 
этом сезоне. Участники покорили 
зрителей своей артистичностью 
и остроумными шутками, юные 
КВНщики высмеивали самые на-
болевшие проблемы нашего горо-
да, в том числе и состояние дорог. 
Также не остались без внимания 
предстоящие выборы, школьные 
будни и различные жизненные 
ситуации. Рубашки в клеточку, 
желтые галстуки и ярко-красные 
подтяжки выделяли участников 
команд на сцене. Зрители полу-
чили кучу незабываемых эмоций. 
Бесконечные аплодисменты и на-
полненный смехом зал говорили 
о том, что мероприятие удалось 
на славу. 

По итогам игры 3 место заняла 
команда «МММ» (МОУ СОШ № 
4), две команды разделили между 
собой 2 место – это «РЖД» (ЦДО) 
и «Принесённые аистом» (МОУ 
СОШ № 5), и победителем стала 
команда «Без названия» (ЦДО). 
Всем участникам вручили призы 
и, по традиции, наградили памят-
ными кружками самых талантли-
вых и харизматичных КВНщиков.

Подготовила 
Марина Новикова.

Фото Анастасии Чепелевой.

Фото их архива СОЦ.

4-6 февраля в г. Братске состоялись открытый Чемпионат 
Иркутской области по художественной гимнастике в группо-
вых упражнениях и межрегиональные соревнования «Севе-
ряночка».

СПОРТ

Открытие одной четвёртой финала II сезона  Лиги «Лена-БАМ».

Команда «РЖД» (ЦДО).Команда «Принесённые аистом» (МОУ СОШ № 5).



Простыми словами 
о самом главном чувстве

Руслан Смола:– Я не знаю, что такое любовь, я только маму люблю. Я готов ради нее даже хорошо ве-сти себя. У меня папа с мамой любят друг друга. Папа просто однажды пришел по-кушать и остался жить с мамой. Он посмотрел на  неё и влюбился сразу. 

Арина Кондратова: 

– Любовь – это такое  

приятное чувство, когда 

любят – дарят цветы, 

конфеты, уделяют много  

внимания. Мой папа 

очень любит маму, го-

тов подвиг совершить  

ради нее, и сам даже ходит 

в магазин, помогает ей. 

Саша Цветкова:
– Любовь – это когда  

любят мам, животных, 
какую-то еду, игры. Мне 
вот нравится Витя, мы 
вместе ходили в са-
дик, и с детства дружим 
с ним. Но это не лю-
бовь, у нас просто друж-
ба. У моих родителей вот  настоящая любовь, они даже поженились. 

Вика Дроздова:

– Любовь – это когда маму  

сильно любишь или мальчика 

какого-то. Я на все готова, если 

мне нравится кто-то. У одного 

мальчика есть привычка дер-

гать меня за косички, навер-

ное, это тоже любовь. Но мне 

нравится другой мальчик, с ко-

торым мы дружили в детском саду. 

Ева Иванова: 
– Любовь – это когда два человека встреча-ются неожиданно и влюбляются с первого взгляда. Мальчик готов ради девочки идти хоть на край света, если она ему сильно нравится. 

Саша Павлов:  
– Любовь – когда ты любишь 

маму, папу, бабушку, дедуш-

ку, потомство свое. Также, 

когда ты любишь учиться, 

гулять, играть, радовать-

ся – это все любовь. Люди 

бы не смогли жить без нее. 

Но можно, например, любить  

девочку – это уже другая,  

не семейная любовь. 

Папа все делает, чтобы мама улыбалась – работает 

весь день, дом строит. Это и есть настоящая любовь.

Оля Адам:
– Любовь – это когда бы-стро влюбляются навсег-да. Когда любят, хвалят друг друга, даже если просто вкусно пригото-вил ужин. Вечерами игра-ют всей семьей и радуются.

Рита Дареева:
– Любовь – это когда бу-

кеты цветов дарят и от-

крытки красивые. Мне 

родители не расска-

зывают, как они позна-

комились. Я бы тоже 

своим детям не стала 

рассказывать, как по-

знакомилась со своим 

мужем, зачем им это.

Кирилл Жмуров: – Любовь – это когда всегда делаешь добро друг другу. Любовь может быть разная – можно просто любить собачку, а можно челове-ка, одна любовь большая, а другая – поменьше. Если мне понравится девочка, я буду всё хорошее делать, помогать ей. Носить на руках ее не буду, но портфель – могу. 

Настя Гончарук:

– Любовь – это когда мама с  

папой полюбили друг друга. На 

День влюбленных нужно обяза-

тельно дарить цветы, накрыть 

дома стол и сделать валентин-

ку своими руками. Я думаю, 

мои родители встретились в 

кафе, познакомились, потом 

немножко подумали и полюбили 

друг друга. Ведь любовь – это так 

мило и красиво.

Виктория Яковлева:– Любовь – это когда мальчик любит девоч-ку, а девочка – маль-чика. У меня, напри-мер, родители любят друг друга, но сама я не понимаю, как они познакомились, на-верное, это было очень  романтично.

Серафим Степанов:
– Любовь – это когда испы-тываешь какие-то теплые чувства к человеку, который тебе нравится. Хочется любить человека всегда. Не важно, какой он, ты его любого полюбишь. И потом никого так полюбить не смо-жешь – один раз на всю жизнь.

Рустам Смола:
– Любовь – это когда дарят 

подарки, цветы и конфеты в 

коробочке-сердечком. Если 

бы мне понравилась девоч-

ка, я бы собачку ей подарил 

или котика. 

Наташа Суслова:
– Любовь – это когда  

люди проводят много вре-

мени вместе. А если 

мальчик любит девочку, 

он готов на ней женить-

ся, а она – выйти замуж 

за него. У меня мама с 

папой очень долго встре-

чались и полюбили друг 

друга. А когда они ссорятся, 

я их мирю.

Подготовила Анастасия Чепелева.
Фото автора.

Юля Плотникова:

– Когда человек любит кого-

то, он сразу влюбляется в  

него. Вот просто сразу.  

Дарит цветы, обнимает 

любимого человека, за-

ботится о нем. У меня три 

брата и одна сестра, вот 

так у меня родители любят 

друг друга.

Человеку нужно многое, чтобы почувствовать себя счастливым: семья, крепкие отношения,  
друзья, хорошая работа. Но для того, чтобы на самом деле жить, нужно только одно – чтобы серд-
це было наполнено любовью. Так принято, что 14 февраля во всем мире влюбленные признаются 
в чувствах друг другу, но своей половинке нужно говорить об этом каждый день. 

Как известно, самые искренние люди на Земле – дети. Поэтому корреспондент газеты опросил 
первоклассников школы № 2, и они рассказали о том, что, по их мнению, значит это загадочное 
слово «любовь». Читайте внимательно, ведь, как говорится, «устами младенца глаголит истина».
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